
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

1 de 22 

11  

FECHA: SEPTIEMBRE 22 DE 2015 
 

O C H O      C O L U M N A S / P R I M E R A S      P L A N A S 

 “5 niños en peligro” 

 
“Suman cuatro siniestros este año: refinería” 

 “Abrirán la Plaza Independencia el 30 de noviembre” 

 “INCENDIO EN LA REFINERÍA” 

 
“Gestiona Olvera apoyo científico” 

 
“En refinería “Miguel Hidalgo” ¡Nueva emergencia!” 

 
“Controla PEMEX incendio en refinería de Tula” 

 
“CAMBIAN CAFÉ POR AGUACATE” 

 
“Sí a coalición PRD-PAN en Hidalgo, indica líder” 

 
“Crisis de desaparecidos se detonó con Calderón” 

 
“Esfuman diputados 500mdp” 

 “Director deja la normal en caos; “no tengo culpa por los desaparecidos”” 

 
“Formal prisión al ex director del penal Altiplano” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Institucional-IEE Trabaja: Con el objetivo de identificar las fortalezas y debilidades de cada una de las áreas del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), el Consejo General que preside la Lic. Guillermina Vázquez Benítez, está llevando 

a cabo reuniones con las y los titulares de cada dirección. Esta acción permitirá robustecer las actividades que se llevan a 
cabo al interior del órgano electoral, así como establecer las comisiones que les serán asignados a cada uno de ellos. De igual 

forma comprometidos con el ejercicio de la institución, desde su llegada las y los Consejeros Electorales han organizado 
reuniones permanentes que les permita realizar un diagnóstico certero y concluir en breve la entrega — recepción del IEE. 

(Redacción, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Respalda Luciano Cornejo la posibilidad de alianzas: Luciano Cornejo, diputado local y líder la corriente 
Nueva Izquierda (NI) en Hidalgo, respaldó la decisión de su partido de conformar alianzas con otros partidos para las 

elecciones de 2016. El legislador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) señaló que las alianzas no necesariamente 
son partidistas, sino con sectores sociales y ciudadanos. “Siempre hemos visto las alianzas como una forma de alternancia 

para aquellos estados o municipios donde, considero, se puede hacer algo más. En Hidalgo hemos estado 80 años 
gobernados por un mismo partido y considero que se han dado avances y desarrollo”, expresó. Sin embargo, aseguró que no 

se han aprovechado al máximo las políticas públicas que se tienen, como la cercanía con el Distrito Federal, las vías de 

comunicación y los recursos naturales para generar energías renovables. Este fin de semana, el sol azteca avaló en su XIV 
Congreso Nacional su línea política, que incluye alianzas en 2016. (José Antonio Alcaraz, página 09) 
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Milenio-Viggiano apuesta por la unidad en el PRI: La diputada federal Carolina Viggiano Austria señaló que más que 

revisar si la entidad está lista para ser gobernada por una mujer, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) deberá 

centrarse en qué mujer es la mejor preparada para el encargo, además de reiterar que seguirá a disposición del partido y 

continuará en la promoción de la unidad. "Agradezco mucho que se me mencione desde este momento ya es una distinción, 
un orgullo para mí ser mencionado, pero lo reitero: para mí no hay reglas todavía, es muy temprano, seguiré haciendo mi 

trabajo y siempre a la disposición de mi partido, haciendo lo mejor que pueda las cosas para dar buenos resultados". Señaló 
que para cualquier político, sin duda uno de sus máximos sueños es ocupar cargos que le permitan transformar su realidad, a 

su entidad, "particularmente quienes hemos sido formados desde abajo tenemos la visión de saber que para poder 
transformar más tienes que ocupar más responsabilidad". Aseveró que se sumará al proyecto de quien resulte el candidato 

del PRI al gobierno del estado, al señalar que no pretende proyectos personales; sin embargo indicó que en su momento 

deberá revisarse la competitividad de los perfiles. "Nunca he sido así siempre he sido una mujer que promueve la unidad, 
respeta las reglas del partido; sin duda alguna llegará el momento que tendremos que revisar varias cosas, bajo las 

circunstancias de competitividad que exigen estos nuevos tiempos y todos los hidalguenses, incluyéndome yo, queremos al 
mejor perfil al que ayude a sacar adelante a la entidad, quien sea responsable y tenga la fuerza, arrojo y coraje para poder 

hacerlo". Acerca de las posibilidades de que una mujer sea la candidata del Revolucionario Institucional a la gubernatura en 

2016, Viggiano Austria manifestó que la pregunta debe centrarse en cuál es la mujer más preparada para hacerlo. "Creo que 
ya no hay que preguntar si Hidalgo está preparado, hay que preguntar quién está mejor preparada”. Asimismo indicó que en 

el partido no habrá mayores problemas para respaldar la candidatura de una mujer; no obstante indicó que son muchos años 
en la lucha de las mujeres y para romper inercias, paradigmas y tabúes se echó mano y de las cuotas de género. "Hoy en día 

difícilmente un hombre se atreve a opinar en contrario aunque lo piense, pero no se atreve". Consideró que la legislación  

recientemente aprobada en el plano estatal y federal en materia de paridad de género en la distribución de las candidaturas, 
estimula a mujeres que hacen su trabajo cerca de la gente, creciendo con creatividad y con amplias posibilidades de 

encabezar las planillas de Ayuntamientos y diputaciones locales.  "Conozco a muchas mujeres que han estado dispuestas a 
dar su tiempo a favor de la comunidad y creo que particularmente en el tema de las presidencias municipales y de las 

regidurías tenemos un gran semillero en el PRI. "Para integrar el poder legislativo también hay una gran posibilidad, el PRI 
tiene muchas mujeres y el problema será quién nos representa en cada espacio", declaró la legisladora federal. Reconoció la 

institucionalidad del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, a quien consideró como el más apto para llamar a los priístas a 

escuchar a las instituciones y apegarse a las reglas. "Es el más indicado, es un hombre institucional con un gran arraigo 
priísta pero sobre todo un hombre formado en las instituciones; no hay nadie mejor que él para hacer el llamado, 

particularmente estoy de acuerdo a esa condición a la que él nos ha llamado como jefe político del estado y líder moral del 
PRI". Carolina Viggiano ha desempeñado diversos cargos en la administración pública y cargos de elección popular; en 1995 

fue coordinadora de desarrollo regional en la región de Molango y en ese mismo año fue electa como diputada local. En 1999 

fungió como secretaria general del PRI en Hidalgo y un año más tarde ganó la elección federal para representar al distrito de 
Huejutla en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. Posteriormente en el 2002 encabezó la Secretaría de 

Desarrollo Social del gobierno del estado y en el 2005 ocupó la Secretaria de Planeación y Desarrollo Regional; dos años 
después presidió el Tribunal Superior de Justicia de la entidad para luego volver como diputada federal por el distrito de 

Pachuca. En 2012 se sumó a la campaña presidencial de Enrique Peña Nieto como coordinadora y enlace con la sociedad civil 
y formó parte del equipo de transición del gobierno federal. (Janet Barragán, página 10) 

Milenio-Candidatura no se definirá por cuota de género: Penchyna: Para el Senador por Hidalgo, David Penchyna 

Grub el Partido Revolucionario Institucional (PRI) deberá realizar un análisis profundo para elegir al mejor perfil que encabece 
la candidatura a gobernador en los comicios de 2016, además de considerar que la decisión no se centrará en un tema para 

cumplir con cuotas de género. El legislador priísta expresó su agradecimiento por el hecho de que su nombre se mencione 

entre los aspirantes con mayores posibilidades de generar una candidatura de unidad; sin embargo, puntualizó que esperará 
los tiempos y las de-terminaciones que la directiva estatal y nacional, definan en la convocatoria para la celebración del 

proceso interno de selección de candidatos. "Yo agradezco que mi nombre se mencione, pero la determinación tiene que ver 
con un desarrollo institucional de los tiempos políticos tal y como lo señaló el gobernador Francisco Olvera, me siento muy 

honrado que mi nombre se mencione pero aguardaré los plazos, formas y tiempos que señale mi partido", expresó. El 

senador hidalguense aseveró que la entidad está preparada para un escenario de gobierno encabezado por una mujer y para 
lo cual el PRI desde todos los niveles y representaciones populares ha sido coadyuvante para generarlo. Lo anterior, agregó, 

principal-mente con la estipulación legal de que los partidos postulen a mujeres en la mitad de las candidaturas que se 
disputen en las elecciones; sin embargo indicó que no será un factor en el que se centralice la determinación del candidato o 

candidata al gobierno del estado. Subrayó que el PRI impulsó una legislación para que la equidad sea horizontal y vertical en 
el espacio legislativo y de los ayuntamientos. "Hidalgo está listo para cualquier escenario, nosotros hemos sido consecuentes 

por impulsar como nunca antes en la historia decisiones para la equidad de género, creo que hay que poner en la práctica 

que la igualdad entre hombres y mujeres es la misma, a mí me parece que no es un tema de cuotas es un tema que tiene 
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que ver con un espacio que las mujeres deben tener garantizados, no estoy hablando solo de la gubernatura sino de todos 

los espacios y la decisión no se centrará en ese sentido, no es un tema de cuotas", declaró. Ante el cuestionamiento acerca 

de su adhesión a la candidatura en torno a una mujer priísta, Penchyna Grub declaró que se unirá al PRI y no dará lugar a la 
especulación. "La visión de mi partido tendrá que hacer un análisis profundo en términos de lo que nos demanda la 

convocatoria de la unidad y de buscar el mejor perfil para que seamos competitivos y para que tengamos una visión del 
desarrollo de Hidalgo", sostuvo. David Penchyna tiene una amplia trayectoria en la administración pública; en dos ocasiones y 

a través del voto directo formo parte de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión en los periodos 2000-2003 y 2009-

2012; en ese último año, resultó electo como Senador de la República y destaca su trabajo para impulsar y concretar la 
reforma energética en el país como presidente de la Comisión de Energía en la Cámara Alta. Asimismo es secretario de la 

comisión de Relaciones Exteriores Organismo Internacionales e integrante de la comisión de Hacienda y Crédito Público, así 
como la de Legislación y Puntos Constitucionales. Durante la administración estatal del actual secretario de Gobernación del 

gobierno federal, Miguel Ángel Osorio Chong, el legislador federal fungió como Secretario de Desarrollo Económico de 2005 a 
2006 y posterior-mente encabezó la Secretaría de Desarrollo Social de 2007 a 2009 del gobierno del estado. Previamente 

David Penchyna se desempeñó como coordinador general sectorial de la Secretaría de Desarrollo Social del gobierno federal; 

director general de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores; subdirector general de Instituto del Fondo Nacional de la 
Vivienda para los Trabaja-dores (Infonavit) y director de Concertación de Vivienda de Secretaría de Desarrollo Social. De 

manera constante el legislador hidalguense externa su postura acerca de que las reformas económicas impulsadas en el 
primer tercio del gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, abrirán nuevas oportunidades de crecimiento a México y a los 

ciudadanos. Asimismo destaca que la reforma energética aprobada recientemente creará más de medio millón de empleos en 

México durante la actual administración y más de 2 millones y medio hacia el 2025; genera la posibilidad de crecer un punto 
porcentual anualmente. (Janet Barragán, página 10) 

Milenio-La lealtad no se negocia, asegura Fayad Meneses: Atender los tiempos y respetarlos es la postura del senador 
Omar Fayad Vieneses ante la cercanía del proceso electoral para elegir al candidato a gobernador del PRI; sostiene que se ha 

trabajado para que hombres y mujeres tengan las mismas oportunidades de postulación a los cargos de representación 

popular. "Atenderé los tiempos, lo ha dicho el gobernador y lo ha dicho el partido y hay que atenderlos respetarlos, yo 
respetaré los tiempos, las decisiones del partido, al mandatario estatal y a mis compañeros y compañeras que aspiren en una 

legítima aspiración a ser gobernadores de Hidalgo, esa es mi posición he sido claro y contundente". Aseguró que su trabajo 
legislativo contribuyó para que mujeres y hombres tengan las mismas oportunidades en el acceso a las candidaturas de los 

distintos espacios de representación ciudadana, tanto a nivel local como federal. "Yo he trabajado mucho para que tengamos 

las mismas oportunidades, siempre he sido congruente de lo que digo con lo que hago", externó. Señaló que ante la 
proximidad del arranque del proceso electoral en el estado, mediante el que se definirán alcaldías, diputaciones locales y 

gobernador, no le gusta especular al respecto de nada. "He tratado de ser ya muy cuidadoso para no empezar a hacer ni 
generar especulaciones de ninguna especie sobre acontecimientos futuros e inciertos. He sido muy claro voy a ser respetuoso 

del proceso y de los tiempos", declaró. En días pasados Fayad Meneses reafirmó claramente en entrevista para Milenio sus 

aspiraciones políticas, al indicar que una vez que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) comience el proceso interno 
para definir al candidato a la gubernatura de Hidalgo, participará como aspirante y aseguró que su lealtad hacia dicho 

instituto político está más que comprobada, pues indicó que ha demostrado más de una vez su compromiso e 
institucionalidad al no resultar favorecido con la candidatura y aclaró que no se trata de adelantarse a los tiempos sino de 

firmeza. "Yo he sido claro y sin vacilaciones ni titubeos he señalado con toda puntualidad que cuando se abra el proceso para 
seleccionar en mi partido el aspirante a gobernador del estado, mi deseo es inscribirme en ese momento, mi deseo será 

participar, lo que mi partido diga es lo que voy a hacer, aclaro que por manifestar sin titubeos y con voluntad firme el deseo 

de participar en un proceso, muchos lo interpretan corno adelantamiento, y no lo es, yo he sido un hombre leal y respetuoso 
a mi partido y las instituciones, firme observante de la ley, soy un político profesional, siempre espera los tiempos, se ajusta a 

las leyes y participa en la voluntad de construir la unidad", puntualizó en ese momento. Asimismo aclaró que su lealtad no se 
negocia, al descartar de manera tajante cualquier posibilidad de salir de las filas del Revolucionario Institucional en el caso de 

que este no le favorezca con el abanderamiento de la candidatura al gobierno hidalguense. "Esperaré que se den los tiempos 

circunstancias en todo caso para resolver la participación de mi persona en un proceso interno de mi partido, lo he 
demostrado siempre, participe hace algunos años en donde no resulté el ganador de la candidatura y me sumé con vocación 

y pasión al trabajo de partido. "Demostré con mi actitud todo lo que algunos quisieran cambiar en palabras, yo ya participé 
en el pasado proceso y demostré mi lealtad y actitud, mi trabajo como político profesional que soy, mi compromiso, lealtad e 

institucionalidad", expresó. (Janet Barragán, página 11) 
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Crónica-Tras alianza PRD-PAN, indica líder en Hidalgo: En Hidalgo el Partido de la Revolución Democrática (PRD)  ya 

adelantó pláticas con el Partido Acción Nacional (PAN) para establecer una posible alianza para las elecciones locales de 2016, 

confirmó el dirigente estatal del sol azteca, Ramón Flores. Enfatizó que esta probabilidad surgió de los planteamientos 
nacionales concretados en la asamblea nacional, realizada al interior del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) el fin de semana. 

“La alianza que logremos en Hidalgo debe ser amplia con los diferentes partidos políticos que tengan la misma ideología 
partidista y condiciones acordadas entre los institutos políticos”. En este contexto el PRD determinará si la coalición se 

establece entre candidatos, número y porcentaje de diputados locales, presidentes municipales y para la gubernatura. “PRD 

tiene el planteamiento que el candidato a la gubernatura sea de este partido político, ya que será factor determinante en las 
pláticas que tengamos con los aliados”. Confió en que la alianza PRD-PAN podrá concretarse en Hidalgo, como en otras 

elecciones locales pasadas, sólo falta definir acuerdos y lineamientos. Aclaró que a más tardar en octubre de este mismo año 
podría establecerse la coalición entre institutos políticos que quieran participar, ya que el proceso local inicia en diciembre. 

Otro de los puntos que abordaron en la asamblea nacional fue la designación de las candidaturas, que debe ser del 50 por 

ciento mujeres y 50 por ciento hombres. Al interior del Comité Estatal del PRD continúan con los trabajos para la 
conformación y fortalecimiento de las bases partidistas en los 84 municipios del estado. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Aclara comité que no tiene dinero ahorrado: Rechazaron integrantes del Comité Pro-Construcción del nuevo 
edificio para la dirigencia municipal priista en Pachuca que exista dinero o recursos retenidos para realizar este proyecto, ya 

que este proceso depende totalmente del Comité Directivo Estatal. Cristina Cortés Montaño, presidenta del Comité Directivo 

Municipal, afirmó en entrevista para La Crónica de Hoy en Hidalgo, que la actual dirigencia no tiene fondos o injerencia en la 
edificación del nuevo inmueble. “Es un tema vigente y definitivamente lo lleva el Comité Directivo Estatal porque es quien 

tiene prerrogativas directas, está en análisis de construcción y no se ha dejado a un lado, pero por los tiempos electorales se 
pospuso”. El pasado 25 de noviembre de 2013 rindió protesta el Comité Pro-Construcción del Comité Municipal, que encabeza 

Jorge Conde Gómez, en ese evento el presidente del Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo, entregó documentos 

del terreno donde se edificará la nueva sede, así como las llaves de un auto que rifarían, para obtener recursos. Integrantes 
del Comité Pro-Construcción, avalados en ese momento eran: secretaria técnica, Erika Trujillo, vocales, Mirna Hernández, 

Rocío Tello, Alfredo Bejos, Cecilia Pérez, Nohemí González, Guadalupe González y Pepe Lima. Además Miguel Hernández 
Tello, contralor del CDE, Tomás Ferrera, secretario de Finanzas de la dirigencia tricolor y Víctor Bautista, hoy funcionario.  

(Rosa Gabriela Porter, página 09) 

Crónica-Compromete Crespo, otra vez, oficinas para Pachuca: Luego de retrasarse por más de dos años el proyecto 
de construcción de nuevas oficinas para albergar al Comité Directivo Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

en Pachuca, el presidente en Hidalgo, Ricardo Crespo, confirmó que el próximo mes retomarán el diálogo con militantes 
capitalinos a fin de concluir este pendiente, antes de concluir 2015. El Comité Directivo Municipal pachuqueño no tiene 

oficinas propias, por ello en 2013 cuando Bernardo Arista Velasco todavía fungía como dirigente, integraron un Comité Pro-

Construcción para gestionar recursos y diseñar un inmueble que albergara los trabajos partidistas capitalinos. Incluso el 
entonces líder municipal mencionó que los recursos se obtendrían con aportaciones de militantes, además de la posibilidad de 

rifar un vehículo entre simpatizantes tricolores para sumar dinero y tentativamente comprar un terreno para la nueva sede. 
Sin embargo, transcurrieron aproximadamente dos años y nunca formalizaron un proyecto arquitectónico, ni tampoco 

confirmaron el presupuesto que utilizarían para edificar dichas oficinas. Cuestionado al respecto, el presidente del Comité 

Directivo Estatal sostuvo que este tema es prioritario para el partido, por ello en próximos días definirán con dirigentes 
municipales e integrantes del Comité Pro-Construcción si adquieren un inmueble o negocian la posible donación de oficinas 

por parte de militantes. “Ahí tenemos el carro, lo vamos a rifar y será de manera ordenada, tenemos la posibilidad de 
comprar el terreno o buscar la donación de uno, pero las características no se prestan, por eso vamos a dialogar para ver qué 

podemos hacer”. Aunque no precisó la cantidad de dinero que requieren para edificar un inmueble, con oficinas y 
estacionamiento, Crespo aclaró que todo dependerá de las negociaciones, así como la disposición de participar en el proyecto 

por parte de simpatizantes pachuqueños. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

Crónica-Sólo cuatro sedes cuentan con un lugar propio: Tienen edificios propios los Comités Directivos Municipales del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Tulancingo, Actopan, Atotonilco el Grande y Tepeapulco; las 80 dirigencias 

locales restantes cuentan con inmuebles prestados por militantes, por tanto la cúpula tricolor en la entidad no eroga gasto 

específico para renta de inmuebles en demarcaciones. Según la solicitud de información IEE/ DEA/101/2015, la Unidad de 
Transparencia del Instituto Estatal Electoral (IEEH) señaló que el PRI en Hidalgo cuenta con oficinas en los 84 municipios; sin 

embargo, sólo cuatro comités directivos locales son propiedad del partido, el resto “son inmuebles prestados, cuyos dueños 
son militantes priistas”. Además, la ocupación de estas sedes es por tiempo indefinido, en algunos casos conservan el 

contrato de comodato. El Comité Directivo Estatal del PRI confirmó que ya iniciaron reuniones en algunas demarcaciones, 
específicamente Tepeji del Río, Santiago Tulantepec, Zimapán, San Salvador y Progreso de Obregón, a fin de que en 

próximas fechas los militantes otorguen donaciones para obtener recursos y con ello adquirir oficinas propias. (Rosa 
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Gabriela Porter, página 09) 

El Independiente-Cierran senador y diputado del PRD circulación en avenida: Encabezados por el senador del PRD 

Isidro Pedraza y el coordinador de los diputados locales Celestino Ábrego, más de 200 militantes de la UFIC protestaron en el 
palacio de gobierno y cerraron la circulación vehicular de avenida Juárez, al acusar falta de obra pública en 65 municipios de 

Hidalgo. Los manifestantes, entre los que había niños y niñas, se plantaron a la altura de la calle Guerrero, por lo que autos y 

unidades del Tuzobús fueron desviadas por Xicoténcatl. El bloqueo duró poco más de 15 minutos y fue medida de presión de 
la organización campesina para que el secretario de Gobierno Salvador Elguero Molina recibiera a una comisión de 

manifestantes. Jorge Yáñez regidor de Pachuca emanado del sol azteca indicó que desde que empezó la administración de 
Francisco Olvera no ha resuelto la petición de 60 obras públicas, entre drenajes, pavimentaciones y sistemas de agua potable 

por monto total de 50 millones de pesos. “Solo tenemos expedientes validados sin asignación de recursos”, dijo y agregó que 
continúan pendientes 15 mil acciones del Programa alimentario. “Sentimos que el gobierno del estado solo invierte en obras 

de relumbrón, sin consultar a la población, como sucedió con el Tuzobús”, declaró previo a la reunión con autoridades 

estatales en palacio de gobierno.  (Víctor Valera, página 05) 

El Independiente-Investigarían a presidente del PAN en Cuautepec: La comisión permanente del PAN ordenará 

investigar las acusaciones contra el presidente del comité directivo municipal de Cuautepec Amado Cazares, a quien señalan 

que no puede ser líder albiazul por la denuncia penal en su contra, tras ser acusado de golpear a un adulto mayor. 
“No es nada más que comenten tal situación, sino que debe investigarse. Investigación que tendrá que ser ordenada por la 

comisión permanente y el secretario general hará dictamen”, manifestó Juan Alejandro Enríquez, secretario de elecciones del 
PAN. En caso que Amado Cazares no tenga sus derechos políticos vigentes, daría pie a que el secretario general asuma 

funciones de presidente del comité. También debe revisar si quienes piden la destitución son militantes de Acción Nacional. 
Las reuniones llevadas a cabo el pasado domingo son “audiencias con las estructuras de los municipios, como parte de la 

asamblea nacional de reforma de estatutos. Es una situación normal de la vida del partido”, dijo. La sesión es para conocer el 

número de estructuras que deben ser renovadas o abrir por primera vez, como es el caso de Tetepango y La Misión. Prisco 
Manuel Gutiérrez, secretario general del PAN, informó que el comité estatal evaluará posible remoción de Amado Cazares 

como presidente de la estructura municipal panista en Cuautepec. (Víctor Valera, página 06) 

Capital Hidalgo-PAN, abierto a coalición con varios partidos: En Hidalgo, el Partido Acción Nacional (PAN) está abierto 
a una coalición con uno o varios partidos para las elecciones del próximo año, informó su dirigente estatal, Asael Hernández 

Cerón. Lo anterior, derivado de la aprobación de alianzas casuísticas entre el PAN y el Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) a nivel nacional. Por tal motivo, el dirigente del PAN en Hidalgo aclaró que es un tema del cual se encargará el Consejo 

Nacional, pero dijo: "nosotros no estamos cerrados tampoco a hacer alguna coalición". No obstante, aclaró que de darse una 
coalición, sería si se presentara un perfil que garantice y, sobre todo, un ciudadano que pueda coincidir con la política de 

Acción Nacional. El presidente del PAN, comentó: "no nos incomoda incluso hacer una coalición de varios partidos, estamos 

abiertos, hemos platicado ya con varios actores". Asimismo, indicó que si no se diera una coalición normal, se podría arropar 
a candidatos ciudadanos para darles el respaldo como partido, como ocurrió con algunos candidatos en las elecciones de este 

año. En este sentido, expresó que han tenido acercamiento con diferentes personas de la población, que podrían estar 
interesados en participar en los comicios de 2016. Hernández Cerón agregó que hasta el momento, sólo ha tenido pláticas 

con el dirigente del PRD, pero explicó que no se llegó a ningún acuerdo aún, por lo que no hay algo formal. Por último, dijo 

que la finalidad de hacer una alianza es cambiar el rumbo del estado, para garantizar un crecimiento para todos los 
hidalguenses. (Sergio Juárez, página 06) 

Plaza Juárez-UNA ABERRACIÓN ABRIR PUERTAS A ALIANZAS CON EL PAN: La líder moral del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Teresa Samperio León, aseveró que no se puede cambiar de opinión ni estar de un lado o de 
otro, a conveniencia propia cuando se tiene bien fundamentada una ideología, sobre todo, dijo "si hablamos de política". Lo 

anterior luego de que se diera a conocer la postura del PRD con miras a las próximas elecciones, en donde prácticamente han 
abierto las puertas a posibles alianzas con el Partido Acción Nacional (PAN), alianza que calificó como "aberrante", además de 

"ser un insulto" de los dirigentes del Partido del Sol hacia la militancia y la gente que a pesar de todo confía en dicho partido. 
"Es penoso, lamentable, triste, y aberrante que se convoque al Congreso Nacional del PRD, para hacer este tipo de pro-

puestas y poner candado para que nuevos líderes coordinen los trabajos de la izquierda y reivindiquen al partido, 

lamentablemente no podemos dejar de emitir nuestras opiniones, ya que es algo que sucede y que está mal", dijo. 
Finalmente comentó que las decisiones recién tomadas en el plano nacional, generan de inmediato el cuestionamiento a la 

inteligencia de los que están al frente del partido dentro del Congreso Nacional; dijo que los dirigentes que permitan este tipo 
de alianzas debe-rían ser removidos, ya que no han comprendido la ideología del partido que dicen representar. (Oscar Raúl 

Pérez Cabrera, página 05A) 
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Síntesis-Propuestas y no ataques, lo que espera la población: Para la próxima contienda electoral lo que los 

habitantes del estado esperan son propuestas y resultados, y no ataques que demeriten aún más actividad política en los 

municipios y la entidad, aseguró el dirigente estatal del Partido Movimiento Ciudadano, Christian Pulido Roldán. Al respecto, 
manifestó que al igual que en los demás sectores, la política debe cambiar de manera positiva ya que las demandas actuales 

de la población es dejar atrás viejas prácticas que solamente los alejan no solamente de una verdadera participación política 
sino también de las urnas, que al final es lo peor que puede pasar en una democracia. "En estos momentos lo que el estado 

quiere es que se concreten las políticas a favor de la población en general y hoy que ya son otros tiempos, vemos que lo que 

pide la población es que todos los partidos nos pongamos de acuerdo para que podamos seguir creciendo en todos los 
sentidos y lo que la ciudadanía lo que menos quiere es que todo mundo señale cosas malas cuando no hay cosas 

propositivas". Pulido Roldán, añadió que solamente de esa manera los partidos políticos que estarán en el estado para la 
contienda del 2016, en que serán electos los 84 presidentes municipales, los integrantes del Congreso local y el nuevo 

gobernador del estado, tendrán la oportunidad desde antes de iniciado el proceso electoral de demostrar a la población lo que 

realmente harán en su favor. Por otra parte, el líder del Partido Naranja aseguró que su partido mantiene su crecimiento de 
acuerdo a las expectativas, además de manifestar que al mismo se han sumado ya personas que militaban en otros 

organismos políticos como el caso PT que ha perdido su registro, por lo que en breve se informará al respecto. (Jaime 
Arenalde, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
Criterio-Arrancan los movimientos en engranaje electoral en octubre: Será en octubre cuando inicien los 
movimientos que repercutirán en las elecciones de 2016, entre ellas, la fusión entre los servicios profesionales electorales 

estatal y nacional; la designación de los nuevos magistrados del tribunal electoral de la entidad, y la emisión de la 

convocatoria para las candidaturas independientes en Hidalgo. De acuerdo con José Luis Ashane Bulos, consejero presidente 
del Instituto Nacional Electoral (INE) de Hidalgo, el próximo mes se expedirá el reglamento del Servicio Profesional Nacional 

Electoral (SPNE), el cual traerá toda la normativa relacionada a estas personas encargadas de la organización en las 
elecciones locales y federales. En este sentido, Ashane Bulos dijo desconocer los lineamientos que incluirá este reglamento, 

aunque sí adelantó que la tarea del INE será mucho mayor al atender y capacitar a un mayor número de personas para la 

organización de las elecciones. Del mismo modo, el próximo mes, el consejo general del INE determinará el papel que 
tomarán en las elecciones concurrentes de 2016 en Hidalgo, a través de las cuales se renovará el poder Ejecutivo, los 84 

ayuntamientos y la cámara de diputados local.  Además, indicó que serán respetuosos en la autonomía del Organismo Público 
Local Electoral (OPLE), también conocido como Instituto Estatal Electoral (IEE), en y únicamente asumirán las funciones que 

la ley nos indique”, expresó el consejero presidente del INE en el estado. De igual forma, en octubre se designará a los cinco 
nuevos magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), quienes habrán de atender las impugnaciones o 

violaciones antes, durante y después de la elección constitucional del próximo 5 de junio de 2016. En el caso de Hidalgo, al 

igual que los estados Puebla, Tlaxcala y Veracruz, tendrán del 12 al 16 de octubre próximo para entregar ante el Senado los 
requisitos señalados en la convocatoria, para que el 26 de ese mismo mes sean designados.  (José Antonio Alcaraz, 

página 09) 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Controla paraestatal incendio de refinería: En entrevista con Criterio, Ulises Guerra González, vocero de 

Pemex en el centro del país, informó que el incendio que se presentó ayer en la refinería Miguel Hidalgo de Tula, en la planta 

hidros 1, fue controlado. El funcionario de Petróleos Mexicanos (Pemex) indicó que hay una trabajadora lesionada: “Tiene 
lesiones en brazos, esto es una información preliminar, fue alrededor de la 10:30 de la mañana el incidente. Pero el incendio 

se controló con personal de refinería, no fue necesario solicitar apoyo externo, lo que te puedo comentar es que ya está 
controlado”. El vocero de Pemex expresó que se aisló al personal cercano a la planta del sector 1 y el resto del centro de 

trabajo operaba con normalidad. Por otra parte, se dio a conocer que este percance causó alarma entre la población de los 

alrededores, quienes observaban las llamaradas que alcanzaban varios metros de altura. Sobre este percance, Petróleos 
Mexicanos informó que aproximadamente a las 10:35 horas de ayer se presentó una fuga e incendio en el calentador BA-701 

de la U-700-1 (diésel) en el sector 1 de la refinería Miguel Hidalgo, por lo que de inmediato se activó el plan interno de 
respuesta a emergencias para aislar el incendio y dejar la planta en posición segura. Derivado de este incidente, se reporta 

una trabajadora lesionada, quien está siendo atendida en el hospital General de Pemex en Tula. La conflagración fue 
controlada y se iniciarán los trabajos de reparación del equipo afectado. (Jesús González, página 04) 

Crónica-Deja incendio en Pemex a una persona lesionada: (Jocelyn Andrade, página 05) 

El Independiente-Controlan incendio en refinería de Tula: (Sonia Rueda, página 03) 
Capital Hidalgo-Controla PEMEX incendio en refinería Tula: (Sergio Juárez, página 02) 

Síntesis-Incendio en la refinería deja como saldo a una lesionada: (Edgar Chávez, página 02) 
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Uno más Uno-Nueva emergencia en la refinería “Miguel Hidalgo”: (Joel Sánchez, página 03) 

Criterio-Suman cuatro siniestros este año en complejo petroquímico-En lo que va del año se han registrado cuatro 

siniestros al interior de la refinería Miguel Hidalgo, en Tula, lo que ha obligado a movilizar a cuerpos de rescate para 
garantizar la seguridad de los habitantes de las comunidades aledañas al complejo petroquímico, indicó Miguel García Conde 

Álvarez, titular de la Subsecretaría de Protección Civil y Gestión de Riesgos estatal. El servidor precisó que los elementos 

movilizados en cada una de las ocasiones tuvieron el objetivo de mantener en alerta a la población, sin que ello derivara en 
evacuaciones. Además, dijo que de acuerdo con los reportes oficiales, en estos hechos han resultado dos personas heridas, 

mismas que han sido atendidas de inmediato en hospitales de Pemex o regionales. “Se tiene que entender que nosotros 
únicamente nos avocamos a la población civil, el propio Pemex tiene protocolos y equipos listos para atender las emergencias 

al interior de la planta”, dijo en entrevista sobre el tema. El titular de esta dependencia comentó que en caso de que la 
empresa petrolera solicite el auxilio de los cuerpos de protección civil externos, la cooperación debe darse en los propios 

lineamientos establecidos. “Nosotros estamos en la mejor disposición de ayudar, pero en este lugar se manejan sustancias 

que deben de ser manejadas por expertos, por ello, siempre hemos reiterado que estamos prontos para atender las 
emergencias, pero no actuaremos sin autorización”, declaró. García Conde Álvarez aseguró que en caso que alguna 

eventualidad pudiese estar fuera de control, existe una estrategia lista para poner en resguardo a quienes habitan en las 
inmediaciones de la refinería.  “Tenemos albergues listos y los recursos necesarios para ponerlos en funcionamiento, 

afortunadamente hasta el momento todas las emergencias han sido controladas por personal de Pemex y eso nos ha 

permitido que los recursos desplegados únicamente sean preventivos”, concluyó. (Yossimar Durán, página 0) 

Criterio-Deben mil 500 mdp entes gubernamentales estatales: Un total de 50 de 63 organismos del sector 

paraestatal de Hidalgo mantiene deudas financieras, por obligaciones y empréstitos, que han solicitado a terceros cuyo monto 
general al corte de mayo de 2015 ascendió a mil 509 millones 242 mil 229 pesos. En principio, la deuda de las entidades del 

sector paraestatal era de mil 850 millones 279 mil 949 pesos; sin embargo, liquidaron 341 millones 37 mil 719 pesos, reportó 

la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH). Es la Comisión de Agua y Alcantarillado y Sistemas Intermunicipales 
(Caasim) es la que reporta la deuda más elevada con 628 millones 795 mil 379 pesos, de los cuales no ha hecho ningún 

pago. Mientras, los servicios de Salud de Hidalgo reportaron una deuda de 212 millones 910 mil 836 pesos, de la cual han 
saldado 55 millones 18 mil 566 pesos, es decir, su actual deuda es de 157 millones 892 mil 269 pesos. Dentro de la lista 

también se nombra a la Comisión Estatal de Vivienda (Cevi) con una deuda de 200 millones 99 mil 589 pesos, liquidando sólo 

77 mil 210 pesos. El Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) debe 170 millones 153 mil 971 pesos, de los 
cuales ha saldado 5 millones 389 mil 772, quedando por finiquitar 164 mil 764 mil 199 pesos. Otras paraestatales que 

mantienen deudas netas son la Corporación Aeroportuaria de Hidalgo por 110 millones 584 mil 276 pesos; el Instituto 
Tecnológico Superior de Huichapan (ISH), 22 millones 791 mil 20; la Universidad Politécnica de Pachuca (UPP) con 13 

millones 77 mil 211; la Autónoma del Estado de Hidalgo, 11 millones 865 mil 173; y el Bachillerato del Estado de Hidalgo, 5 
millones 249 mil 493 pesos.  Al igual que las deudas de los municipios, publicadas ayer por Criterio, esta información fue 

revelada gracias al decreto donde se reformaron y adicionan diversas disposiciones de la Constitución Política de los Estados 

Unidos Mexicanos en materia de disciplina financiera. Los únicos organismos que lograron liquidar sus deudas son el Colegio 
de Bachilleres del Estado de Hidalgo (Cobaeh), la Universidad Tecnológica de la Sierra Hidalguense (UTSH) y el Instituto 

Estatal Electoral (IEE), quienes habrían liquidado sus adeudos por 198 millones 136 mil 440; 938 mil 934 y un millón 707 mil 
047 pesos, respectivamente. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-Prevé Aunard de la Rocha incremento a fondos federales: Aunard de la Rocha Waite, titular de la Secretaría 

de Finanzas y Administración de Hidalgo, informó que, de acuerdo con el anteproyecto de presupuesto presentado por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público, para Hidalgo fue planteado un “ligero” aumento de alrededor de 2 por ciento en las 

participaciones federales, recursos que, dijo, servirán para cumplir con obras en diferentes partes de la entidad. El titular de 

la dependencia estatal explicó, sin precisar montos, que en el próximo año se garantizan recursos para la ampliación de la 
carretera Pachuca-Huejutla y la Palmillas-Querétaro, las cuales continuarán con su construcción. “Nostros vemos con muy 

buenos ojos el presupuesto, habrá que esperar la decisión que tomen los diputados para saber los montos exactos y con base 
en ello poder informar con claridad los proyectos que habrán de recibir recursos”, expresó. Por otra parte, además, De la 

Rocha Waite aseguró que no habrá una reducción en la plantilla laboral del gobierno estatal, esto como resultado del 
presupuesto base cero que impulsa la federación y al que se ha sumado el gobierno estatal. El funcionario hidalguense 

aseveró que debido a que la actual administración estatal cuenta con los recursos necesarios para afrontar la “compleja” 

situación económica que tendrá el país durante 2016, por ahora no se contempla una reducción en el número de plazas 
laborales. “Lo que vamos a estar implementando es mejorar los recursos que se tienen, humanos y materiales, pero sin 

afectar el trabajo de nadie, la idea es seguir brindando los servicios hacia la población”, indicó al ser entrevistado sobre el 
tema. Finalmente, el servidor público afirmó que la administración del gobernador Francisco Olvera Ruiz no ha generado 

nuevas deudas para la entidad, por lo que será decisión del próximo titular del poder Ejecutivo estatal el contratar un nuevo 
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paquete de recursos económicos, culminó. (Yossimar Durán, página 06) 

Crónica-Destaca el gobernador activos en ayuntamiento: En el mensaje del gobernador del estado José Francisco 

Olvera Ruiz durante el informe de Eleazar García Sánchez, reconoció el trabajo del ayuntamiento de Pachuca. Refirió la 
alcaldía que lo calificó como un gobierno responsable, procurando permanentemente el bienestar, el progreso social, la paz, 

la seguridad y las mejores condiciones de vida en el territorio de la capital. El mandatario estatal, expresó que 

satisfactoriamente el ayuntamiento de Pachuca está cumpliendo con el compromiso adquirido frente a la sociedad en cada 
una de las acciones que ha impulsado el gobierno local. “En nombre del pueblo de Hidalgo, expreso a todo el ayuntamiento 

mi más sincero reconocimiento porque sin lugar a dudas Pachuca avanza, mejora, se transforma y este ayuntamiento es 
pieza fundamental en esta etapa histórica de la ciudad”. Francisco Olvera subrayó que el alcalde de Pachuca trabaja de 

manera paralela y coordinada con lo establecido en el Plan Estatal de Desarrollo, por lo que agradeció y reconoció la 
disposición del gobierno municipal por sumarse al trabajo coordinado.  (Milton Cortés, página 11) 

El Independiente-Plantea Olvera alianza tecnológica con China: En el primer día de gira por China, Francisco Olvera 

Ruiz sostuvo encuentro con autoridades de la Comisión de Ciencia y Tecnología de Shanghái, donde dio a conocer las 
ventajas estratégicas de los principales proyectos que se desarrollan en Hidalgo como la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, 

la Plataforma Logística (Platah), y el Centro de Innovación Textil y del Vestido, ante Jie Chen vicepresidente de Ciencia y 

Tecnología y un grupo de funcionarios de Shanghái. Por su parte Jie Chen dio la bienvenida a la delegación hidalguense y 
expuso las acciones que dicha comisión estableció para los próximos 20 años, en los cuales pretenden hacer frente a los retos 

con los que cuenta la ciudad y convertir a Shanghái en un centro de investigación e innovación con influencia mundial. Olvera 
presentó una propuesta de memorándum de entendimiento entre la Comisión de Ciencia y Tecnología de Shanghái y el 

Consejo Estatal de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo, a fin de iniciar una relación formal de trabajo que permita 
fomentar la cooperación y transferencia de tecnología, capacitación especializada y organización de seminarios y talleres de 

manera conjunta. De igual forma hizo la invitación para que una delegación de funcionarios acuda al estado para conocer los 

proyectos. El gobernador estuvo acompañado por el cónsul de México en Shanghái Arturo Puente, quien afirmó que la visita 
de la delegación hidalguense es reflejo del interés del presidente Enrique Peña Nieto por fortalecer las relaciones con China, 

lo que permitirá comenzar una relación de trabajo, cooperación y amistad entre ambas regiones. Shanghái se caracteriza por 
su importante desarrollo tecnológico e industrial, donde cerca del 65 por ciento de sus servicios incentivan estas actividades. 

En los próximos días la Ciudad del Conocimiento y la Cultura recibirá su acreditación como integrante de la Asociación 

Internacional de Ciudades del Conocimiento y de la Innovación Tecnológica, cuya reunión tendrá como sede la ciudad de 
Beijín. (Redacción, página 02) 

Criterio-Hidalgo firmará acuerdo tecnológico con Shanghái: (Redacción, página 02) 
Milenio-Comisión de Tecnología de Shanghái se reúne con FOR: (Redacción, página 08) 

Crónica-ESTABLECEN BASES: (Redacción, página 02) 
Capital Hidalgo-Coordinarán acciones de ciencia y tecnológica Hidalgo y Shanghái: (Sergio Juárez, página 05) 

El Sol de Hidalgo-HIDALGO firmará acuerdo con Comisión de Ciencia y Tecnología de Shanghái: (Redacción, 

primera plana) 
Plaza Juárez-Hidalgo firmará acuerdo en Shanghái: (Redacción, página 03A) 

Síntesis-Firmarán convenio con la comisión de ciencia de Shanghái: (Susana Jiménez, página 03) 
Uno más Uno-Importante acuerdo con la Comisión de ciencia y tecnología de Shanghái: (Redacción, página 

05) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
Crónica-Terminarán Centro Cultural el Rejo en diciembre próximo: E. García Sánchez: Confirmó Eleazar García 
Sánchez, presidente municipal de Pachuca, que será el último mes del presente año cuando concluyan los trabajos del Centro 

Cultural el Reloj, con el aval de instituciones como Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA), así como del Instituto Nacional 
de Antropología e Historia (INAH). Dijo que gracias a la labor realizada se gestionaron recursos por 110 millones que son 

empleados en el reforzamiento estructural del estacionamiento subterráneo  y plancha del reloj, además de la rehabilitación 

de la explanada. García Sánchez expuso que en todo momento se trabajó con INAH y el IMBA, instancias con las cuales se 
dedujo que después del diagnóstico realizado de manera puntal y detallada, determinaron que el kiosco permanezca en la 

Plaza Independencia, pese a que cuente con valor arquitectónico o histórico, lo que advirtió, demuestra que en el 
ayuntamiento de Pachuca se sabe escuchar al agente. Además, estableció que una vez concluidos los trabajos, la gente podrá 

contar con un Centro Histórico moderno y renovado, lo que contribuirá a mejorar el aspecto de la ciudad,  la vida de los 
habitantes y de quienes  visitan la ciudad. Añadió el munícipe que el desarrollo se va a presentar en conjunto y se mantendrá 

la labor directa con el gobierno del estado mediante la consolidación de proyectos adecuados que redunden en beneficios. 

De igual manera el presidente se pronunció por mantener el ritmo de trabajo que se ha aplicado hasta el presente mes, al 
manifestar que Pachuca cuenta actualmente con un nuevo rostro de ciudad, que se traduce en progreso. Subrayó que el 
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cambio en la ciudad es evidente, situación que invita a trabajar con mayor esfuerzo a las autoridades de Pachuca, 

específicamente del ayuntamiento el cual está integrado por personal humano cada vez más capaz.  (Milton Cortés, página 

11) 
Milenio-La Plaza Independencia, lista el 30 de noviembre: (Gisselle Acevedo, página 07) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 

¿Quién manda en los partidos?: A menos de un año de la elección de 2016 y con el tiempo encima para la selección de 

candidatos de todos los partidos a puestos de votación en junio del siguiente año, muchos se preguntan quién o quiénes son 
los encargados de definir las listas finales de quienes participarán. Cada partido con registro cuenta con sus propios 

lineamientos de acuerdo a sus estatutos y de hecho deben pasar filtros administrativos y políticos para poder acceder a la 
lucha electoral, por llamarla de alguna forma cuando es férrea, aunque en la mayoría de los casos no En Hidalgo, los partidos 

con registro tendrán que emitir sus respectivas convocatorias en el lapso de noviembre-diciembre y enero-febrero para poder 
tener sus planillas y listas de aspirantes completas para ser registradas ante el Instituto Nacional Electoral a través del 

Organismo Público Local Electoral en donde se revisarán los perfiles, los antecedentes y todo lo relativo a quienes aspiran a 

un puesto de elección popular (la pregunta adicional es ¿podrán hacerlo?, se calculan más de 300 candidatos para todos los 
partidos que buscarán presidencias municipales, diputaciones locales y la gubernatura). Dudo que la revisión a candidatos se 

exhaustiva por la cantidad de personajes que estarán en la contienda, pero lo cierto es que se tendrá que someter al 
escrutinio de sus respectivas dirigencias y las autoridades del área tendrán que depositar su confianza —como representantes 

de la ciudadanía en los partidos para que postulen a los mejores perfiles de probada honorabilidad y que cumpla con todos 

los lineamientos. Volviendo al origen de una candidatura, ¿serán las cúpulas tradicionales quienes designen a los candidatos a 
la gubernatura en los partidos? ¿negociarán con corrientes internas, con carteras anexas o con gente a la que se le deben 

facturas añejas? Todo indica que cada instituto político tendrá sus respectivas asambleas y definirán sus métodos de 
selección, en apariencia, conforme a sus documentos. Sin embargo es bien sabido que siempre influyen los pesos pesados de 

cada partido. Los consejeros estatales, nacionales y los ahora funcionarios en el gobierno federal quienes estarán atentos más 
no ajenos, sin intromisiones en primer grado para que puedan entrar piezas claves de su estrategia política. Hay un llamado 

fuerte en Hidalgo a reflexionar qué es lo que más conviene. Candidatos populares o de eficacia aunque con menos arrastre 

público. La respuesta podría ser obvia, pero la realidad electoral siempre tiene caminos complejos que hacen que el votante 
no opte por el momento sin asomarse al contexto. Aquí resuena el dicho de que entonces debe ser quien de cara al domingo 

5 de junio de 2016 sea el que garantice el triunfo en las urnas para cualquier partido. Lo demás, también dicen, es lo de 
menos.  

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

LAS DIEZ IDEAS QUE MUEVEN A ELEAZAR PARA SER UN ALCALDE FUERTE: Hace unos días el preidente de Pachuca, 

ingeniero ELEAZAR GARCÍA rindió su cuarto informe de gobierno con la presencia del gobernador Francisco Olvera, en un 
ambiente de amplio reconocimiento por los logros que son evidentes y que el mismo Jefe del Ejecutivo encabezó al señalar: 

"En nombre del pueblo de Hidalgo expreso a todo el ayuntamiento mi más sincero reconocimiento porque sin lugar a dudas 
Pachuca avanza, mejora, se transforma y este ayuntamiento es pieza fundamental en esta etapa histórica de la ciudad". "Hoy 

podemos ver una ciudad más limpia, ordenada y más organizada, eso se debe a la buena administración que encabeza 
Eleazar García Sánchez". El reconocimiento del gobernador es amplio y con base a los logros del ayuntamiento encabezado 

por el alcalde y con la aprobación de la ciudadanía. Pero como en toda acción que se lleva a cabo, ésta nace de una idea, de 

un proyecto, de un plan. De estas ideas, de estos proyectos como germen y semilla que después crecen en acciones 
intentaremos hablar en esta columna.  

LAS IDEAS CLAVES EN EL GOBIERNO DE ELEAZAR A nosotros nos parece que son DIEZ las ideas fuertes que mueven al 
gobierno de Eleazar  

1.-UNA CIUDAD CON ROSTRO HUMANO Hacer de Pachuca una ciudad donde la gente se pueda ver a la cara, donde haya 

cordialidad y CONFIANZA DE LA GENTE, fue y es una de las metas del gobierno municipal y para ello se priorizó la cercanía 
con la ciudadanía de tal manera que los retos se enfrentan desde esta plataforma de acciones para hacer de Pachuca una 

ciudad DINÁMICA, MODERNA Y A LA VANGUARDIA 
2.-UNIDAD PARA AVANZAR El alcalde lo dijo en su informe. "El único camino para consolidar los grandes proyectos es a 

través de la UNIDAD". Y después enunció lo avanzado en SEGURIDAD de tal manera que este municipio es el único de 
Hidalgo en contar con un C 2 municipal un centro de comando y comunicaciones equipado con alta tecnología que permite 

monitorear puntos estratégicos y los accesos a la ciudad, lo mismo que el programa FRECUENCIA CIUDADANA y sin duda el 
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gran éxito del programa VIVE LA CULTURA VIAL con sus logros de 21 % menos lesionados, 62 menos decesos y 530/0 

menos accidentes relacionados con el consumo de alcohol.  

3.-PREVENCIÓN SOCIAL En este sentido, se privilegia la unidad por encima de problemas y el de la paz como color del 
desarrollo con logros tan positivos como el mural de Palmitas en el programa PACHUCA SE PINTA el mural más grande de 

México y Latinoamérica abatiéndose los índices de delictivos en un 78 por ciento en relación con el año anterior.  
4.-LA OBRA PÚBLICA DEBE PERMITIR LA CONVIVENCIA COMUNITARIA Y DEBE SER BELLA Desde este concepto el alcalde 

informó que se busca resaltar la belleza arquitectónica de la ciudad, conservar el patrimonio histórico y dotar a los habitantes 

de puntos de encuentro y ofrecerles servicios públicos de calidad. La Raza cuenta con un nuevo espacio deportivo, se cuenta 
ya con 5 esculturas de Sebastián, 3o kilómetros de ciclorutas y senderos verdes gimnasios al aire libre, pasos peatonales 

murales urbanos, fuentes que dignifican los espacios  
LAS ESCULTURAS DE SEBASTIÁN... el rostro bello de Pachuca  

como la Fuente de Plata "Puedo decir que esta administración ha invertido de manera histórica el mejoramiento de la imagen 
urbana y rescate de espacios públicos".  

5.-MUNICIPIO LÍDER... BICI CAPITAL, MODELO ÚNICO EN LATINOAMÉRICA Pachuca tendrá a la brevedad el programa BIBI 

CAPITAL primer sistema de transporte en bicicleta en nuestro estado y primero en Latinoamérica en utilizar bicicletas híbridas, 
que lo mismo servirán en su modo tradicional que en modalidad eléctrica. Para empezar habrá 6 estaciones y 14o bicicletas 

con una membresía anual.  
6-PRIMERO LOS MÁS NECESITADOS Destacó en su informe que son apoyados de manera especial los sectores más 

vulnerables y que Pachuca es uno de los primeros municipios a nivel nacional en contar con un plan para difundid y hacer 

valer los derechos humanos y la cultura de la igualdad  
7.-EL JUEGO Y LA EDUCACIÓN SON UN DERECHO NO UN PRIVILEGIO PARA UNOS CUANTOS Con esta idea se fortalecieron 

los espacios de alimentación y se crearon LOS INSTITUTOS MUNICIPALES PARA LA JUVENTUD Y PARA LA CULTURA de tal 
manera que la cultura sea un eje del desarrollo municipal y Pachuca es el único municipio en contar con el certificado del 

modelo de equidad de género.  
LAS CICLOVÍAS... bien recibidas por la ciudadanía.  

8.-LAS MISMAS OPORTUNIDADES PARA CRECER, CON TRABAJO Y ESFUERZO LOS SUEÑOS COBRAN VIDA Para esto en 

marcha el programa "Menos trámites son más negocios con dos acciones: la apertura del CENTRO MUNICIPAL DE NEGOCIOS 
Y LA PUESTA EN MARCHA DE LA PLATAFORMA DE GOBIERNO ELECTRÓNICO.  

9.-EL DESARROLLO ES UNA ACCIÓN DE CONJUNTO NO UN HECHO AISLADO Por ello Pachuca hace esfuerzos para consolidar 
proyectos que involucren el desarrollo de los municipios vecinos de tal manera que se trabaje bajo un esquema de 

coordinación intermunicipal buscando ampliar el rango de cobertura de los servicios públicos como la aprobación ante FIRCO 

del proyecto para la construcción de un nuevo Rastro Municipal tipo TIF para al municipio de Pachuca.  
10.-DIÁLOGO POR ENCIMA DE DESCALIFICACIONES, CONSENSO Y NO IMPOSICIONES...PACHUCA SE MERECE UN 

GOBIERNO HUMANO Y EFICAZ. Seguramente es el resumen del gobierno de Eleazar Que añadió "ESTAMOS CUMPLIENDO DE 
MANERA EFICIENTE, TRANSPARENTE Y HONESTA CON LOS PACHUQUEÑOS". 

 

(Adalberto Peralta, página 02A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 
PRD, con el PAN sí; con panistas NO: La apuesta de los dirigentes del sol azteca en Hidalgo, es un “sí” a las alianzas con 

otros partidos políticos, coaliciones que les permitan entrar en condiciones de “pelea” a las elecciones estatales de 2016. Las 

principales cabezas de las tribus del Partido de la Revolución Democrática, consideran que, para el proceso en puerta, alguien 
tiene que hacer el trabajo “sucio”, tarea que bien le quedaría a los neopanistas por su clara condición de rijosos, viscerales y 

poco inteligentes en la operación electoral. Resulta que los perredistas “venderán caro su amor” a los blanquiazules en caso 
de firmarse un acuerdo para competir juntos por la gubernatura, ¿Por qué?, porque en el pasado reciente, hace cinco años y 

medio, el sol azteca pagó muy cara la factura al apostar por la señora Xóchitl Gálvez. A “toro pasado”, algunos perredistas de 

estirpe de izquierda, aún piensan que Luciano y Moisés, ambos Cornejo, sumados a Pedro Porras, entonces presidente estatal 
del PRD, operaron la campaña de la oriunda de Tepatepec una vez que, presuntamente, Jesús Ortega “vendió” la candidatura 

a la dirigencia nacional panista. Tan caro fue el tropiezo de aquella alianza de “agua y aceite”, que el Partido de la Revolución 
Democrática pasó de la segunda a la cuarta fuerza electoral local, al quedarse en el Congreso solamente con dos diputados. 

“Una chicana” fue lo que los denominados Chuchos aplicaron a los entonces senadores, José Guadarrama y Francisco Xavier 
Berganza, que pretendían, cada uno por su lado, abanderar al PRD en la pasada elección de gobernador. Por eso es que la 

reacción inmediata, una vez que el Consejo Nacional del sol azteca, aprobó su política de coaliciones, es que los aurinegros de 

Hidalgo están dispuestos a aliarse electoralmente con el PAN, sí y sólo sí, el candidato es José Guadarrama o Isidro Pedraza, 
ningún otro. (Edmundo Pineda, página 04) 
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Vía Libre-Deslinde… 

 

Antorchazo ¿de parte de quién?: A nadie sorprendió el Movimiento Antorchista con su protesta en contra del 
ayuntamiento previa al informe del presidente municipal Eleazar García Sánchez porque en la mañana del viernes aparecieron 

una docena de bardas con pintas acusándolo de no cumplir compromisos con esa organización que curiosamente no había 
objetado al gobierno capitalino durante los 3 años 8 meses que lleva de gestión. Las señales son claras porque la demanda 

de esa movilización que buscaba obstruir el acceso a la sesión solemne de Cabildo, en resumen aguar la fiesta del presidente 

municipal era la entrega de cemento, nada trascendente, ninguna obra de beneficio colectivo simplemente bultos de este 
material de construcción, nada que no se pudiera resolver es decir en una “bandera” muy barata. Lo que genera la 

percepción de que existe un trasfondo político y no se descarta sea el inicio de una campaña en contra de García Sánchez 
cuyo nombre ya se menciona para las diputaciones locales mientras empieza el jaloneo en el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) por la candidatura a sucederlo definición que no será fácil ya que se requiere que el candidato aporte 
votos. Que no sea sólo la estructura porque en la capital habrá competencia no con candidatos de partidos, lo más probable 

sea algún “independiente” de Gerardo Sosa Castelán quien ya sostuvo dos reuniones con su círculo en la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) para analizar si postulan a su experimento Antonio Mota como candidato a la Casa 
Rule. En tanto la posibilidad de que haya sido fuego amigo el antorchazo del viernes que al final no tuvo mayor efecto es real, 

sin embargo en aras de frenar a Eleazar García, lo que se provoca es enrarecer la atmósfera política en Pachuca que no es 
muy sana para el PRI. 

 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 

 
Alianzas hasta con el diablo!: Con tal de frenar su galopante caída y su descrédito nacional el Partido de la Revolución 

Democrática (PRD) ha aprobado el domingo pasado una serie de acciones, de las que resalta hacer alianzas hasta con el 

Partido Acción Nacional (PAN), para los comicios del próximo 2016. Eso sí, se ponen dignos y sostienen que bajo ninguna 
circunstancia esa posibilidad se hará extensiva al Partido Revolucionario Institucional (PRI). En su XIV Congreso Nacional, tras 

aprobar su actualización de línea política, programa y declaración de principios, que harán llegar al Instituto Nacional Electoral 
(INE), incluye una política de alianzas hasta con el PAN. Precisan los perredistas que: “sólo ante determinadas condiciones y 

para propósitos específicos, se considerarán excepcionalmente alianzas más allá de la izquierda y las fuerzas progresistas. En 

ningún caso con el PRI”. También se lanzarán al rescate del Partido del Trabajo (PT), su aliado, cuyo candidato a diputado 
federal en Aguascalientes, donde se repetirá la elección, recibirá los votos de los perredistas, con el fin de que recupere su 

registro, perdido ya según las autoridades electorales del país. Carlos Navarrete Ruiz, quien en unas semanas como anticipó 
dejará la dirigencia nacional de ese partido, resaltó avances en temas como la paridad de género, inclusión de jóvenes a 

cargos de dirección partidista y la creación de la Secretaría de Diversidad Sexual. También avalaron los cerca de 700 

consejeros una bandera de lucha de 15 puntos que incluye, entre otros puntos, la promoción de un salario mínimo digno, 
detonar el crecimiento económico, mecanismos para fortalecer la educación pública e impulsar una nueva Constitución. Con 

todos estos argumentos el PRD pretende detener su caída al abismo político y electoral, sobre todo cuando estamos en la 
antesala de 13 elecciones, 12 de ellas de gobernador, en el 2016, y el PRD quiere convencer a propios y extraños que no ha 

perdido la brújula, como las propias corrientes al interior de ese partido han denunciado. 
Por lo que toca a Hidalgo, difícilmente podrá repetirse un escenario como el de 2010, cuando aliados PAN y PRD a punto 

estuvieron de arrebatarle el poder al PRI. 

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

 
Ayotzinapa: semana de violencia: 

  
Mal comienza la semana de quien ahorcan en lunes. Me refiero, en este caso, al inminente aniversario del caso Ayotzinapa, 

cuya semana de memorial inició con violencia creada por quienes, paradójicamente, protestan y exigen justicia por la 
violencia (indescriptible) cometida contra los estudiantes de la Normal Rural Isidro Burgos. Ayer, a unos días del fatídico 26 de 

septiembre de 2014, encapuchados atacaron la fiscalía general de Guerrero para exigir justicia por los jóvenes desaparecidos 

y presuntamente asesinados a manos de narcopolicías. Lo ocurrido ayer fue prácticamente echar gasolina al fuego. 
Sinceramente no entiendo la actitud de quienes dicen despreciar la violencia y, en respuesta a ella, la provocan. Por lo visto 

ayer, tendremos una semana de plantones, bloqueos, ataques a edificios públicos y, con seguridad, enfrentamientos violentos 
contra policías de Guerrero. No habrá ataques contra la Policía Federal porque las autoridades centrales del país hace tiempo 
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que extendieron patentes de corso para los estudiantes normalistas de cualquier zona de México. Es con ella con la que 

secuestran camiones de pasajeros para trasladarse, y de mercancías para saquearlos. Pero esa es otra historia. ¿Qué ocurrirá 

ésta semana en Guerrero? Varios días de violencia consentida. Los tres poderes de esa entidad (ejecutivo, legislativo y 
judicial) serán blancos de acciones de vandalismo a manos de estudiantes en su contra. Lo mismo ocurrirá con las sedes de 

institutos políticos. Todo en nombre de la justicia. Por eso me pregunto: ¿vale la pena la existencia de las normales rurales en 
el país? 
 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que ya en el cierre de los informes del cuarto año de gobierno a Carlos Santillán Muñoz de Epazoyucan tampoco le fue bien 

en su evento pues vecinos se manifestaron porque dicen que el presidente municipal no ha hecho nada para evitar que los 

jales sean reubicados en esa localidad. Los que intentaron una manifestación pacífica resultaron agredidos por policías locales 
como fue denunciado en videos, lo que denota que de plano este edil tiene nula comunicación con sus gobernados.  

 
:Que otro que no tuvo suerte fue Jaime Moreno Contreras, edil de Tlahuelilpan, pues el bloque de regidores de otros 

institutos políticos calificaron de una total incongruencia lo que presentó el alcalde como glosa de su cuarto informe. Dicen 

que las cifras están "infladas" y no corresponden a lo que realmente se hizo; aún así el alcalde entregó su documento y está a 
la espera de que el mismo sea ratificado en sesión de la asamblea, lo que se prevé que no suceda por unanimidad.  

 
:Que hablando de protestas ayer el senador Isidro Pedraza Chávez encabezó una con militantes de la UFIC en la Plaza Juárez 

y bloqueando el carril confinado del Tuzobús. Muy pocas veces se le ha visto al senador perredista en Pachuca desde que 
tomó protesta de su escaño en 2012 por lo que siendo épocas pre electorales deja un sabor de boca más del lado del 

populismo, aprovechando que no está el gobernador en el estado y tratado de subirse al carro de las quejas contra el nuevo 

sistema de transporte masivo.  
 

:Que los diputados federales luego luego le entraron a la chamba y en especial el coordinador hidalguense, Fernando 
Moctezuma Pereda, quien se ha dado el tiempo para atender temas relacionados al orden legislativo y también para regresar 

a las comunidades de su distrito de Tula; quien también tuvo entrega de apoyos este fin de semana en la Huasteca fue 

Carolina Viggiano. Ante esto la gente ha cuestionado si los beneficios serán por los 3 años que duran en el encargo o pasando 
la elección de 2016 simplemente ¿ya no volverán? 

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Agradezco mucho que se me mencione desde ese momento ya es una distinción un orgullo para mí ser mencionado pero lo 

reiteró, para mí no hay reglas todavía, es muy temprano, seguiré haciendo mi trabajo y siempre a la disposición de mi 
partido" 

 Carolina Viggiano Austria  

Diputada federal por Hidalgo  
 

"He tratado de ser ya muy cuidadoso para no empezar a hacer ni generar especulaciones de ninguna especie sobre 
acontecimientos futuros e inciertos. He sido muy claro voy a ser respetuoso del proceso y de los tiempos"  

Omar Fayad Meneses  

Senador priista sobre tiempos electorales internos en el PRI  
 

"Hidalgo está listo para cualquier escenario, nosotros hemos sido consecuentes por impulsar como nunca antes en la historia 
decisiones para la equidad de género, creo que hay que poner en la práctica que la igualdad entre hombres y mujeres es la 

misma"  
David Penchyna Grub  

Senador sobre equidad de género 

 
(Redacción, página 06) 
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Criterio-Se dice que… 

 

que conforme pasan los días los tutores, o mejor dicho enlaces institucionales del gobierno del estado en cada uno de los 
distritos electorales locales, están convocando a reuniones a quienes se mencionan en cada municipio para contender por la 

candidatura a presidentes municipales por el Partido Revolucionario Institucional, el próximo año. El tema, les piden con 
mesura y sin aceleramientos, y esperar que su partido en su momento emita la convocatoria para la selección de sus 

candidatos. A estas reuniones deben ser invitados todos los tiradores, de lo contrario empezarán los jaloneos, porqué unos si, 

y otros no, situación que ya empieza a ampular en algunos lugares. 

que entre algunos políticos corre el rumor de que el secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha, pudiera integrarse al equipo 
de trabajo del recién nombrado secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade. Mera versión, que tiene lógica de alguna 

manera, por la muy buena relación entre ambos secretarios federal y estatal, Meade y De la Rocha, justo cuando el 

funcionario federal se desempeñaba como secretario de Hacienda; Aunard, señalan, se ha manejado profesionalmente en el 
cargo que le confirió el gobernador Francisco Olvera. 

que el pasado fin de semana el exdiputado federal por el distrito de Tula de Allende, José Antonio Rojo, se reunió en 
Alfajayucan con un amplio grupo de amigos priístas, entre ellos exalcaldes, exdiputados locales, dirigentes de organizaciones 

y personas representativas de la región, donde se habló del desarrollo de la zona y sobre todo del proceso electoral local del 
año próximo para renovar la gubernatura del estado, lo mismo la elección de diputados locales y presidentes municipales. El 

encuentro se llevó a cabo en el domicilio de Gildardo Trejo Cruz, donde, después de un amplio diálogo entre todas las 
expresiones políticas ahí presentes, el exdirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional, exsecretario de Planeación y 

Desarrollo Regional, entre otras muchas responsabilidades, José Antonio Rojo, de manera categórica y puntual les anunció 

que participará en el proceso de selección interna de su partido para buscar la candidatura al gobierno del estado. 

que el diputado federal por el distrito de Actopan, Pedro Luis Noble Monterrubio, no descuida a la clase política priísta que 

representa y se reunirá el próximo viernes en conocido salón de eventos de la avenida Universidad en la capital del estado, 
donde se hablará de muchas cosas, principalmente de la unidad priísta ante el proceso electoral venidero. Así que Noble 

Monterrubio se mantiene pendiente y atento en su distrito. 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 
 

Devaluación del café hidalguense es un golpe letal a la economía regional y un fracaso de las políticas agrícolas 
 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 

Una vez más el PRD demuestra que de izquierda ya casi no le queda nada pues con tal de intentar arrebatar el poder al 

partido gobernante alista coaliciones que, de entrada, no son creíbles ni coherentes. Al menos en Hidalgo la dirigencia del sol 
azteca ya adelanta pláticas con el PAN para que juntos vayan por posiciones políticas en 2016; eso sí, el candidato a la 

gubernatura tendrá que ser amarillo o no habrá trato. 
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-: Isabel Barrera. Siempre con la lucha constante por mejorar las condiciones de los diversos locatarios, la directora 
de Mercados, Comercio y Abasto de Pachuca, María Isabel Barrera, consigue importantes avances, reiterando la premisa del 

ayuntamiento: priorizar el diálogo y no la imposición. Dicha postura le permite favorecer a quienes están en el lado de la 

formalidad y concretar acuerdos con el ramo antagónico. 
 

Abajo-: Leticia Santos. En Juárez Hidalgo, Santos Salcedo no es precisamente la funcionaria más querida o respetada y es 
que tal parece que lejos quedaron aquellos compromisos prometidos a los habitantes. Prácticamente imperceptibles son los 

avances en aquella municipalidad, donde con el paso de los meses la gente simplemente se pregunta qué tanto hace su 
presidenta municipal, pues básicamente nadie nota su trabajo. (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

VISITA 
La gira de trabajo realizada por el gobernador Francisco Olvera, así como diversos integrantes de su gabinete, 

por la República Popular de China, dio este lunes sus primeros resultados. De acuerdo con la información 
oficial del gobierno estatal las autoridades hidalguenses sentaron bases para futuros convenios de 

colaboración y capacitación con esa nación asiática en beneficio de la entidad. 

 
JUGADAS 

Confirmaron los grillitos que Fermín Rivera, excoordinador de campaña del actual diputado federal del PRI, Jorge 
Márquez, es ahora coordinador de David Penchyna en la región de Tulancingo, lo que deja entrever que Jorge 

Márquez está jugando a la política pues además ya hasta le prestó un local al otro senador por Hidalgo, Omar 
Fayad, para que abra una casa de atención; no conforme con todo ello, envió mensajes a la actual directora 

general de la CDI, Nuvia Mayorga, para decirle que está a la orden de todo lo que diga y mande la 

funcionaria. Será que el futuro es muy cercano y ya les anda porque llegue. 
  

CONTRARRESTAN 
 El pasado sábado sólo llegaron unas 200 personas al informe del alcalde de Tasquillo, Alberto Sánchez, aun con la 

asistencia del gobernador. Sin embargo, el equipo de trabajo del edil estuvo más que al pendiente desde días 

antes para impedir la llegada al evento de grupos sociales que le echaran a perder “la fiesta” con alguna 
protesta, por lo que el control frente al invitado especial estuvo a tope. 

  
PRESIONES 

 Este lunes trabajadores sindicalizados del ayuntamiento de Pachuca sostuvieron por la tarde una reunión con 
sus liderazgos para afinar detalles sobre una posible manifestación ante la sede de la alcaldía, ya que uno de 

los objetivos de dicha movilización es la mejora salarial. Según los grillitos este mismo martes una comitiva de 

inconformes estará presente en Casa Rule, pero de antemano exigieron ser atendidos por el alcalde Eleazar 
García, de lo contrario, expusieron, no procederán al diálogo. 

 
(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 
Sorpresiva renuncia de Núñez 

 

LA NOCHE del jueves pasado se difundió con rapidez la renuncia del exgobernador Manuel Ángel Núñez Soto al Grupo 
Aeroportuario de la Ciudad de México. 

 
EL EXGOBERNADOR de Hidalgo fue el encargado del nuevo proyecto que se desarrollará en el Estado de México y su lugar lo 

ocupa quien fuera director corporativo, Federico Patiño. 
 

El DÍA 17 presentó su renuncia al presidente Enrique Peña Nieto, argumentando que cumplió la fase que se le encargó. 

 
LA SALIDA coincide con la etapa de construcción del que será el puerto aéreo más moderno de Latinoamérica. 

 
EL EXMANDATARIO estatal inició el plan al lado del arquitecto inglés Norman Foster y Fernando Romero, yerno del millonario 

empresario Carlos Slim. 

 
TODAVÍA EL 8 de este mes Núñez parecía firme en el puesto. 

 
Núñez concedió una entrevista para este medio e informó que iba viento en popa el proyecto, y que el primer avión 

despegaría a las 07:01 del 20 de octubre de 2020. 
 

FUE UNO de los principales impulsores del aeropuerto de Tizayuca, pero finalmente se encargó de un plan similar. 

 
COMENTÓ QUE el nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México será de carácter regional y, por tanto, impactará 
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positivamente a Hidalgo, lo que es totalmente cierto, pues se ubicará muy cerca de Pachuca, Tizayuca, Tulancingo y otras 

localidades hidalguenses... 

 
ES CASI UN HECHO que Ricardo Crespo Arroyo seguirá al frente del Partido Revolucionario Institucional. 

 
EL MISMO dirigente ha confirmado que es posible que se prorrogue el mandato hasta que se agote el próximo proceso 

electoral para elegir gobernador, diputados y presidentes municipales. 

 
CON ESTO, es evidente, se anulan las posibilidades de que Crespo sea el candidato a la alcaldía de Pachuca, donde parecía 

ser aspirante natural con muchos méritos, porque ha alcanzado amplia popularidad en la capital hidalguense. 
 

TAMPOCO HABRÁ movimientos en las 49 dirigencias municipales que estaban próximas a renovarse. 
 

ASÍ QUE SE pulsa el botón de pausa en el tema del cambio de dirigencias en el tricolor hidalguense y se abre un nuevo 

abanico de posibilidades para la candidatura a la Casa Rule... 
 

A VECES NO es noticia la muestra de gratitud hacia las autoridades, porque lo que llama la atención son las marchas, 
manifestaciones e inconformidades que se presentan en contra de ellas. 

 

EN ESTE CONTEXTO, resaltó que recientemente afuera del Palacio de Gobierno se presentó una familia, integrada por 
Delfino, Olivares Rivera, Rosario del Ángel Sánchez y el joven Luis Eduardo Olivares, oriunda de Huejutla, a fin de expresar 

agradecimiento a Francisco Olvera.. 
 

"Queremos agradecer al mandatario porque dos hijos míos sufrieron un accidente; uno de ellos estaba muy delicado y por 
medio del doctor Francisco Chong Barreiro y el gobernador mandaron un helicóptero para trasladarlo de urgencia al Hospital 

General de Pachuca. Mi hijo hoy lo tengo aquí conmigo, ya recuperándose, cuando un doctor, allá en Huejutla, me dijo que 

reuniera a toda la familia porque estaba muy grave", expresó Delfino. 
 

Con modestas cartulinas en mano se mantuvieron por algunas horas afuera de la sede del Ejecutivo... 
 

SIGUEN A LA ESPERA de incorporarse a la administración pública o alguna otra actividad política los exdiputados federales: 

Edith Avilés Cano, Darío Badillo Ramírez, Francisco González Vargas, Mirna Esmeralda Hernández Morales, Emilse Miranda 
Munive, Dulce María Muñiz Martínez y José Antonio Rojo García. 

 
(Alejandro Sierra, página 6A) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Crisis de desaparecidos se detonó con Calderón: Antes de que terminara el día, Xiu Abarca Olea, de 28 

años, estuvo en uno de los mercados más conocidos del centro de Chilpancingo. Esa fue la última vez que lo vieron. Ya han 
pasado dos años y Sara, su madre, no deja de buscarlo por todo el país. Paola Yaneth, de 21 años, salió por un mandado a la 

tienda. Se alejó sólo tres cuadras de su casa en Aguascalientes, pero su rastro se desvaneció en algún punto del trayecto. Ya 
transcurrieron tres navidades desde esa fecha que le cambió la vida a toda su familia. El 4 de septiembre de 2012, Cecilia 

Navarro, de 52 años, salió de Valle Dorado, Estado de México, rumbo a la ciudad de Toluca a una reunión de trabajo. Nunca 
llegó a la cita y tampoco regresó a su hogar. Lleva más de mil días fuera de casa. Lo único que su familia ha recuperado es el 

auto Mondeo modelo 2006 en el que se trasladaba. Hombres y mujeres desaparecen todos los días en México en un contexto 

en el que el crimen organizado y la trata de personas están entre los principales motivos de la desgracia de miles de familias 
mexicanas. De 2006 a julio de 2015, las procuradurías de todo el país han reportado a 25 mil 648 personas de las que se 

desconoce su paradero. Reunirlas a todas implicaría llenar tres veces el Auditorio Nacional, uno de los centros de espectáculos 
más famoso localizado en la ciudad de México. Ni siquiera la Arena México, también ubicada en la capital del país, tiene 

suficientes asientos para alojar a cada uno de los ausentes. Encontrar en México a un desaparecido es como hallar una aguja 

en un pajar. A diario durante los últimos 10 años, siete personas se han desvanecido en algún punto del territorio azteca. 
Familias en todo el país se topan con paredes normativas que en lugar de ayudarlas frenan sus búsquedas. Actualmente no 

existe una ley general de desaparecidos y en algunos Ministerios Públicos sigue existiendo la famosa frase: 'Tiene que esperar 
72 horas", para iniciar una denuncia. Desaparición forzada, persona ausente, no localizado, extraviado, desaparecido. Cinco 

términos diferentes utilizados por las autoridades para hablar de un mismo dolor.  Cifras actuales muestran un panorama 
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poco alentador. En sólo una década, México tiene la misma cifra de personas desaparecidas que Colombia por desaparición 

forzada, ya que en un lapso de 62 años registraron 20 mil casos. Y con la agravante de que aquél país sí vive un conflicto 

armado declarado.  La población joven es la que parece estar en mayor riesgo. Cinco de cada 10 desaparecidos tienen entre 
11 y 30 años de edad. Tamaulipas, Estado de México, Nuevo León, Jalisco y Chihuahua son las principales zonas donde la 

gente se esfuma sin dejar rastro. El 50% de las personas fueron vistas por última vez en alguno de esos lugares.  
La cifra negra. Antes de ser la encargada de la Subprocuraduría de Derechos Humanos de la Procuraduría General de la 

República (PGR), Eliana García fue activista y convivió con organizaciones de la sociedad civil que buscaban desaparecidos 

relacionados con la llamada guerra sucia. Hoy ya no es funcionaria pública pero conoce de cerca los detalles de lo que puede 
ser uno de los fenómenos más graves, después del crimen organizado, en México. (Lilia Sàul y Daniela Guazo, primera 

plana) 

La Jornada- Formal prisión al ex director del penal Altiplano: El juez federal Víctor Luna dictó auto de formal prisión al 

ex director del penal del Altiplano Valentín Cárdenas Lerma por su presunta responsabilidad en la fuga de Joaquín El Chapo 

Guzmán, ocurrida el pasado 11 de julio, informó la Procuraduría General de la República (PGR) en un comunicado.  Aunque la 
dependencia federal no hizo públicos los argumentos en los que se basó el juzgador para sujetar a proceso a Cárdenas, 

fuentes del Poder Judicial Federal dieron acceso a La Jornada al expediente judicial, en el que se detalla que hubo varias 
omisiones dolosas del ahora ex servidor público, lo que hizo suponer al juez Luna la probable participación del imputado en el 

delito de evasión de preso. ‘‘De las constancias de autos queda debidamente acreditado, por el material probatorio (aportado 

por la PGR), que hay indicios suficientes para considerar que a las 20:52 horas con 14 segundos del pasado 11 de julio de 
2015 (hora en que el ex líder del cártel de Sinaloa ingresó a un túnel mediante una oquedad que hicieron sus cómplices en la 

regadera de su celda), no hubo falla en el sistema de monitoreo de la celda 20 del área de tratamientos especiales, donde se 
encontraba preso Joaquín Guzmán Loera’’, refiere la resolución judicial. El ‘‘código rojo’’ El auto de formal prisión añade que 

según custodios y de otros coacusados por la evasión de El Chapo, el entonces director del centro carcelario del Altiplano fue 
avisado ocho minutos después de que se perdió contacto visual con Guzmán Loera, pero Cárdenas Lerma, por razones que 

aún se desconocen, no activó de inmediato el llamado ‘‘código rojo’’, pese a que estaba obligado a hacerlo. En las constancias 

de autos judiciales también se incluyen declaraciones de custodios y de personal administrativo del Altiplano (cuyos nombres 
se omiten a petición de quienes dieron acceso al expediente), quienes aseguraron ante fiscales de la PGR que la fuga de 

Guzmán no hubiese sido posible sin una decisión institucional atípica: nunca fue cambiado de celda. Lo anterior, pese a que 
por rutina los reos de alto perfil periódicamente pasan de una celda a otra, o hasta son trasladados a otro penal. Desde el 22 

de febrero de 2014, cuando Guzmán fue detenido, y hasta el día en que escapó por un túnel, siempre estuvo en la celda 20, 

en el área de Tratamientos Especiales del Penal Federal del Altiplano. Quien decidió asignarlo y dejarlo todo el tiempo en la 
misma celda fue el Consejo Técnico Interdisciplinario del penal, órgano colegiado que hacía recomendaciones al director 

Valentín Cárdenas para administrar la prisión. Según las declaraciones recabadas por la Subprocuraduría Especializada en 
Investigación de Delincuencia Organizada, capos como Alfredo Beltrán Leyva, El Mochomo, o Albino Quintero Meraz, El Beto, 

eran cambiados de celda cada mes o dos meses. El ahora ex director del Altiplano llevaba 10 años en el sistema penitenciario. 

Antes fue director del Cefereso 8, en Guasave, Sinaloa. Funcionarios de Gobernación han declarado que Cárdenas Lerma pasó 
los exámenes de confianza y había demostrado trabajo ‘‘pertinente’’. Este lunes, Celina Oseguera Parra, ex coordinadora 

nacional de penales federales, también presa por la fuga de El Chapo Guzmán, tramitó un amparo contra su detención y su 
posible incomunicación, y obtuvo una suspensión provisional para que las autoridades penitenciarias no le impidan tener 

contacto con sus abogados defensores. El próximo miércoles vence el plazo constitucional de seis días para que un juez 
federal determine si, al igual que sucedió con Valentín Cárdenas, en el caso de Celina Oseguera se le inicia proceso penal por 

su presunta responsabilidad en el delito de evasión de preso. El ilícito que se imputa a Cárdenas y a Oseguera es considerado 

grave y no les permitirá obtener la libertad provisional bajo caución. (Alfredo Méndez, primera plana) 

Excélsior- Director deja la normal en caos; “no tengo culpa por los desaparecidos: José Luis Hernández Rivera, 

director de la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos, aseguró que, antes de que termine 2015, dejará el plantel al que 

pertenecen los 43 estudiantes desaparecidos el 26 de septiembre de 2014. En entrevista con Excélsior, dijo que es tiempo de 
que otro relance la escuela, la cual está por cumplir un año sin clases, deteriorada y en cuyos salones habitan familiares de 

las víctimas. “Me voy a jubilar, aquí se terminó mi etapa de trabajo. Estaré máximo (como director) hasta el 15 de diciembre.” 
Afirmó que no se siente con ninguna responsabilidad por la desaparición de los normalistas, pues su obligación es ajena a la 

convivencia de los alumnos. También aseguró que no ha sido llamado a declarar sobre el caso. “Nunca fue verdad que la 
Procuraduría (General de la República) me mandó llamar. Ni siquiera me giró algún oficio”, expuso el director de la normal 

rural   Abandona normal pese a la anarquía El director José Luis Hernández dijo a Excélsior que  llegó el momento de su 

jubilación, de que lo suplan y que aquí se terminó su trabajo. Tal vez antes de que el caso de los 43 estudiantes de la Escuela 
Normal Rural Raúl Isidro Burgos se resuelva, el director de esta institución ya esté fuera de Ayotzinapa. José Luis Hernández 

Rivera no se visualiza en su mismo cargo más allá de 2015, pues aseguró a Excélsior que llegó el momento de su jubilación y 
de que lo suplan. Así como hace casi un año se escuchara decir al entonces procurador de la República, Jesús Murillo Karam, 
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en una conferencia de prensa “ya me cansé”, el director de la Normal de Ayotzinapa (actualmente sin clases), tampoco a sus 

64 años se siente con la energía para seguir al frente de ninguna actividad laboral. “Su servidor está dentro de la jubilación y 

me voy a jubilar, aquí se terminó mi etapa de trabajo. Estuve muy contento con los jóvenes, pero yo estaré máximo (como 
director) hasta el 15 de diciembre. Siento que tengo que retirarme, porque tres años en este cargo es mucho tiempo, tiene 

que venir mi relevo, alguien tiene que relanzar a la normal”, considera. Este diario publicó ayer que la escuela de Ayotzinapa 
se encuentra ocupada por los padres de los estudiantes desaparecidos, quienes afirman que no abandonarán las aulas hasta 

que aparezcan sus hijos. Ésta es una de las pocas entrevistas que el director Hernández Rivera ha concedido a la prensa. 

Primero guardó silencio por órdenes de la propia Fiscalía General del Estado de Guerrero. Las autoridades estatales le 
prohibieron externar cualquier tipo de declaración a los medios de comunicación para evitar algún entorpecimiento en la 

averiguación. “A nosotros se nos pidió que no diéramos declaraciones. Los directivos no podíamos hablar, porque no 
teníamos información. Éste era un problema muy serio y podíamos complicar la investigación”, afirma. Pero pocos meses 

después olvidó esa instrucción del gobierno estatal de permanecer callado y decidió que aceptaría hablar con algunos 
periodistas, como lo hizo en el programa radiofónico de Adela Micha en Grupo Imagen Multimedia para negar todas las 

acusaciones que estaban saliendo a luz. “Comencé a hablar, porque ya no era posible callarme”, confiesa. Era imposible 

callarse, porque su nombre había salido entre los testimonios oficiales uno de los delincuentes detenidos por este caso de los 
43 y debía desmentir las acusaciones. En un principio se rumoró que él dio la orden a los estudiantes de “introducir armas en 

los carros”, recuerda. “Aquí nosotros no somos una escuela que se esté formando a nivel militar, si no ya hubiéramos 
desaparecido como escuela. Si ustedes investigan a todos los estudiantes que han tenido problemas con las autoridades, los 

detienen pero con palos y con piedras”. Negó rotundamente esa supuesta versión de Sidronio Casarrubias, jefe de los 

Guerreros Unidos, sobre la posible infiltración de Los Rojos en la Normal de Ayotzinapa. “Aquí no es un ambiente de 
narcotráfico”, sin titubeos asegura. Pero una de las acusaciones en su contra que más perjudicaron su imagen fue cuando lo 

involucraron directamente con el crimen organizado. “Después dicen que a mí me dieron tres millones y que yo mandé a los 
muchachos”, reprocha. Otro sicario de Guerreros Unidos, llamado Felipe Rodríguez, alias El Cepillo, supuestamente dijo que 

uno de los normalistas, antes de ser asesinado le confesó que un sujeto le pagó a Hernández Rivera para que enviara un 
grupo de estudiantes a generar disturbios en Iguala el 26 de septiembre. En esta larga y detallada conversación desde la 

sencilla oficina de la dirección de la normal de Ayotzinapa, José Luis Hernández se desahoga y platica abiertamente con 

Excélsior sobre su presunto arraigo por parte de la Procuraduría General que nunca sucedió, sobre si considera que tuvo 
alguna responsabilidad como director en la desaparición de los 43 normalistas y hasta de aquellos años 70, cuando en su 

época de estudiante fue torturado por autoridades federales. “Nunca fue verdad que la Procuraduría me mandó llamar. Ni 
siquiera me giró algún oficio”, afirma. A las órdenes de las autoridades Al no recibir una sola llamada por parte de las 

autoridades federales y sintiéndose libre de las acusaciones que los supuestos sicarios de Guerreros Unidos hicieron, por 

iniciativa propia envió directamente a la PGR una carta, a través de su abogado personal, para ponerse a su entera 
disposición. En esa hoja añadió desde su dirección hasta sus números telefónicos con la finalidad de que lo contactaran a la 

brevedad, pero jamás recibió noticias de la institución. Como en un principio José Luis Hernández estuvo alejado de la prensa, 
se le ha señalado de esconderse, pero a casi un año de la tragedia, contrario a lo que podría suponerse desde el primer 

momento que la reportera lo contactó, aceptó la entrevista. Cuando se le pregunta si considera que tuvo alguna 

responsabilidad en la desaparición de los normalistas por ser la máxima autoridad del internado al que pertenecían los 
jóvenes, dice que no. Una de sus primeras conclusiones a esta pregunta es que él, como director impuesto por el gobierno de 

Guerrero, su única obligación con los estudiantes está en el área académica y no en las reglas de convivencia entre los 
jóvenes después de clases, porque para eso existe un comité estudiantil. Menciona que como los muchachos son mayores de 

edad, tampoco puede prohibirles la salida del plantel. Además, para un director sería imposible controlar las instalaciones de 
la normal con sólo dos vigilantes. “Nosotros somos una escuela con dos hectáreas de espacio. Ustedes al entrar van a ver que 

hay una malla ciclónica que se ha caído de diversas partes por el tiempo. La gente del pueblo entra y sale de la escuela y 

meten a sus animales. Aquí sólo se tienen dos veladores en la puerta principal. Entonces uno qué puede hacer ante ese 
espacio enorme. Ustedes van a encontrar que las universidades son espacios abiertos, donde el joven que se inscribe si 

quiere va a clases o no”, se excusa. José Luis Hernández aplaude el movimiento que los normalistas han impulsado para 
recuperar a sus compañeros, porque está convencido de que si no hubiera sido por ellos, tal vez el caso estaría en el olvido y 

lejos de la justicia. Estas palabras las expresa con conocimiento de causa, pues cuando pertenecía a la Federación de 

Estudiantes en 1974, inmediatamente después de la muerte de Lucio Cabañas, las autoridades, en un afán desesperado por 
encontrar vínculos entre el líder guerrillero y la población guerrerense, detuvo a cientos de campesinos, mujeres, estudiantes, 

entre éstos a él y a sus compañeros. A Hernández Rivera lo torturaron por más de ocho días y le dejaron secuelas físicas que 
aún lo aquejan, pero a él ni a los otros civiles se les hizo justicia. Características de la normal rural La oferta educativa de 

la Escuela Normal Rural Raúl Isidro Burgos es el estudio de las licenciaturas en Educación Primaria, en Educación Primaria con 
Enfoque Intercultural Bilingüe, y en Educación Física. La Escuela fue fundada por las necesidades del pueblo guerrerense y 

empezó a funcionar en los diferentes barrios de Tixtla en 1926. La primera piedra fue puesta el 30 de marzo de 1933 por el  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

18 de 22 

1188  

profesor Rodolfo A. Bonilla, y el que concluyó la obra fue el profesor Raúl Isidro Burgos, de quien toma su actual nombre. 

Actualmente es una institución de educación superior con modalidad de internado. Su misión es formar licenciados capaces 

de enfrentar los retos que representa una educación de calidad para todos los mexicanos, contribuyendo al desarrollo integral 
del futuro docente, para que ejerza plenamente sus capacidades humanas y profesionales en la educación a través de la 

participación de todos los actores de manera ética y responsable. (Claudia Solera, página web) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 

… ¿Y soltar a los 111 ya consignados?: Ducho en el conocimiento de las leyes, experimentado y exitoso abogado, Diego 
Fernández de Cevallos jamás ha renegado de su militancia en Acción Nacional, pero difiere drásticamente de lo que algunos 

de sus correligionarios en el Senado pretenden hoy: lograr que sea una instancia interamericana la que sustituya a la PGR en 
la averiguación ministerial del caso Iguala. Anoche, con Carlos Zúñiga (MILENIO Tv), sostuvo que el gobierno puede pedir 

apoyo a científicos y peritos independientes nacionales y extranjeros, como lo ha hecho con los enviados de la CIDH, los 
forenses argentinos y los de Innsbruck. Lo que no puede ni debe, dijo, es renunciar a su deber constitucional de llevar a cabo 

las investigaciones “para llegar a la verdad y castigar a los criminales”. Y es que, si se trata de no creerle al gobierno y de 

afirmar que todo ha sido mentira, ocultamiento y tortura, ¿por qué ha hecho participar a tantos investigadores extranjeros en 
un asunto mexicano? “¿Por qué quienes de eso acusan al gobierno no exigen la inmediata libertad de los 111 detenidos?”, se 

pregunta El Jefe. 
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

La fuga de “El Chapo” y la detención de Celina: El viernes por la noche, la Procuraduría General de la República dio a 
conocer la consignación de 13 personas relacionadas con la fuga de Joaquín Guzmán Loera del penal federal de máxima 

seguridad de El Altiplano, Estado de México, a las 9 de la noche del sábado 12 de julio. Había sido capturado en un operativo 

de la Marina-Armada de México, en Mazatlán, Sinaloa, el 22 de febrero de 2014, tras su primera fuga del penal federal y de 
máxima seguridad de Puente Grande, en Jalisco, el 19 de enero de 2001. Entre los 13 consignados destacan tres altos cargos, 

dos del penal de El Altiplano, el ex director general Valentín Cárdenas, a quien ayer le dictaron auto de formal prisión, y a la 
coordinadora legal, Leonor García García, y Celina Oseguera, la cesada coordinadora general de Penales Federales de la 

Comisión Nacional de Seguridad (CNS), una especialista con más de 27 años de experiencia, habiendo sido subdirectora del 

penal de las Islas Marías y directora del mismo Altiplano, de 1993 a 1996. Con Marcelo Ebrard estuvo al frente de las cárceles 
capitalinas como subsecretaria del Sistema Penitenciario. En este gobierno fue nombrada directora general de Políticas y 

Desarrollo Penitenciario de la CNS hasta 2012. En noviembre de 2001, Oseguera dio una entrevista a La Jornada, tras la 
primera fuga de El Chapo Guzmán, en la que sostuvo que su evasión se había dado porque el delincuente había establecido 

relaciones no convenientes entre el personal y los internos y con ello se habían relajado las medidas de seguridad. Las 

preguntas que hoy le haría a Oseguera son: ¿Qué es lo que permitió la segunda fuga de Guzmán Loera y por qué no 
reportaran su ausencia hasta media hora después de haber escapado? Lo digo porque no fue una sola falla, fue una 

sospechosa serie de fallas que la convierten en presunta responsable de evasión de reo sin que a la fecha sepamos cómo fue 
posible que el declarado enemigo público número uno de México escapara de un penal de máxima seguridad por un túnel de 

mil 500 metros de largo, del que nadie se enteró, y ante la mirada de todos los que tenían la responsabilidad de monitorearlo 
esa noche. Si el problema no fue la acción, fue la omisión, en ambos casos, imperdonable. 

RETALES 

RELEVO. Termina la gestión de Eduardo Sojo al frente del Inegi, y deja una institución seria y consolidada. El presidente 
Peña Nieto propondrá un sucesor; 

MANDO. Mandó decir Cuauhtémoc Blanco que rechaza el mando único de la policía en Cuernavaca y que hará la suya. El 
tema es que el presupuesto de seguridad para ese municipio es de 240 millones de pesos, de los cuales, 216 se va en salarios 

y prestaciones. ¿Por qué no quiere el mando único?; y 

CANDADO. En 2017 Agustín Basave dejará la presidencia del PRD a un perredista para manejar la sucesión presidencial de 
2018. 

 
 (Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 

Que las fracciones del PRI y del PAN en la Cámara de Diputados, encabezadas por César Camacho y Marko Cortés, dieron el 
primer manotazo en el reparto de las 56 comisiones ordinarias y anticiparon su intención de conservar el mismo número de 

grupos de trabajo que cada una tuvo en la pasada legislatura, es decir, 25 y 13, a pesar de llegar con menos legisladores. 
 

Priistas y panistas prevén que el pleito más encarnizado estará entre las izquierdas, pues PRD, Morena y Movimiento 

Ciudadano disputarán las posiciones clave que desdeñen las dos fuerzas mayoritarias. 
 

Que hoy será uno de los actos públicos más significativos de José Narro Robles como rector de la UNAM, pues presentará el 
documento de logros del periodo 2007-2015 en la Sala Miguel Covarrubias del Centro Cultural Universitario. 

 

Se trata del primer y único informe que rinde de manera pública y presencial, ya que el resto de sus reportes ha sido solo a 
los órganos de gobierno de la UNAM, porque por ley no hay necesidad de hacerlo de manera abierta. 

 
Que luego de haber concluido el proceso electoral en el INE, que preside Lorenzo Córdova, ya se alistan cambios, donde el 

titular de Unicom, Humberto Torres Antuñano, lidera la lista de cabezas que habrán de rodar, luego de que su unidad fue la 
responsable de un error en el sistema donde se difundía el resultado de los cómputos distritales. 

 

Que el comisionado mexicano ante la Organización de Estados Americanos, Emilio Rabasa, ofreció anoche una cena con 
motivo del acuerdo suscrito entre ese organismo y la Fundación Teletón, a la que asistieron miembros del patronato de esa 

iniciativa, funcionarios de la OEA y el embajador en Washington, Miguel Basáñez. 
 

Que en el hangar presidencial se incrementarán las medidas de seguridad, pues no solo se revisarán los vehículos y bolsas, 

sino ahora también las carteras, pues se dice que hay armas parecidas a estos accesorios. 
 

Que quien terminó pagando caro hablar mal del PRD y del gobierno fue el diputado local Carlos Candelaria, hasta ayer 
coordinador del grupo parlamentario Encuentro Social en la ALDF, pues con la salida de dos diputadas su fuerza se vio 

disminuida y ahora solo queda en representación legislativa. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Compus y escuelas: “Si queremos que los estudiantes sean más listos que un smartphone, tenemos que pensar más acerca 

de las pedagogías que estamos usando para enseñarles”. Andreas Schleiche En un sistema educativo con carencias 
abismales, el gobierno ha gastado decenas de miles de millones de pesos en equipos de computación. El argumento es que 

estos dispositivos son necesarios para lograr un mejor aprendizaje en estos tiempos modernos El gobierno de Vicente Fox 
impulsó como su programa estrella en educación la Enciclomedia, cuyos pizarrones hoy se acumulan como basura electrónica 

en miles de escuelas del país. Para el actual régimen de Enrique Peña Nieto la forma de introducir la computación en las aulas 

ha sido comprar casi un millón de tabletas para regalar a estudiantes. Sin embargo, un estudio de la Organización para la 
Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), titulado Students, Computers and Learning: Making the Connection, 

cuestiona el uso de estos equipos en las aulas. “Los estudiantes que usan computadoras de manera moderada en la escuela 
tienden a registrar resultados de aprendizaje ligeramente mejores que los que sólo rara vez las utilizan -escribe Andreas 

Schleicher, director para educación y capacidades de la OCDE-. Pero los estudiantes que usan computadoras con mucha 
frecuencia en la escuela tienen un desempeño significativamente peor en muchos rubros de aprendizaje, aun después de 

ajustar por antecedentes sociales y demografía”. “La tecnología de la información y comunicación (TIC) ha revolucionado 

virtualmente todos los aspectos de nuestra vida y trabajo”, reconoce la OCDE. “Los estudiantes que no puedan navegar en el 
complejo mundo digital no podrán participar cabalmente en la vida económica, social y cultural a su alrededor”. Sin embargo, 

“los estudiantes no muestran mejorías apreciables en sus desempeños en lectura, matemáticas o ciencias en los países que 
han invertido de manera considerable en TIC para la educación. Quizá el aspecto más decepcionante de este estudio es que 

la tecnología es de poca utilidad para reducir la brecha de capacidades entre los estudiantes de familias ricas y pobres”. El 

gobierno mexicano ha caído en la trampa de otros países que han pensado que la forma de lograr una mejor educación es 
tener equipos de cómputo en las aulas. El programa de Enciclomedia costó cuando menos 30 mil millones de pesos (Reforma, 

14.7.14). Los costosos pizarrones no se aprovecharon nunca en muchas escuelas porque los maestros no sabían cómo 
usarlos. Más tarde se hicieron obsoletos. De hecho, el uso de una tecnología cerrada, en vez de un sistema abierto disponible 
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comercialmente, condenaba a la Enciclomedia desde un principio a la obsolescencia. Felipe Calderón canceló la Enciclomedia 

e introdujo el Programa de Habilidades Digitales para Todos con una inversión de 10 mil millones de pesos. El gobierno de 

Enrique Peña Nieto ha optado por un nuevo Programa de Inclusión y Alfabetización Digital. Para el ciclo escolar 2014-2015 la 
SEP adquirió 960 mil tabletas a un costo de 124 dólares cada una, lo cual representa un gasto de 119 millones de dólares, 

que al tipo cambio actual representa más de 2 mil millones de pesos. Estas tabletas se regalaron a alumnos de quinto año de 
primaria, pero su mayor uso fue para promocionar los “logros” del sexenio en la publicidad electoral del PRI en la campaña de 

2015. La verdad es que todo este dinero se ha desperdiciado. El recurso debería usarse para mejorar la condición de las 

escuelas, muchas de las cuales están en situación lamentable, o para fortalecer la enseñanza de habilidades básicas de 
lectura, matemáticas y ciencias. Los juguetes electrónicos, a pesar de su popularidad entre los políticos, no son el instrumento 

ideal para mejorar el aprendizaje. Pueden incluso generar retrocesos. 
 

ATACAN DE NUEVO 
Un grupo de normalistas de Ayotzinapa atacó ayer la fiscalía de Guerrero y causó destrozos en las instalaciones. Las 

autoridades prefirieron no intervenir, al parecer porque no querían generar nuevos mártires para el movimiento. 

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

 
OHL: es hora de que el Congreso investigue: El precio de las acciones de la filial mexicana de OHL comenzó a subir el 

día que Peña Nieto ganó la elección presidencial. Los mercados predecían buenos tiempos para la constructora. Y así fue: una 
vez que el mexiquense tomó posesión como Presidente, OHL empezó a ganar licitaciones de importantes obras públicas del 

gobierno federal. Todo iba viento en popa hasta que aparecieron grabaciones ilegales de los altos ejecutivos de la empresa. 
Daban cuenta de una historia de contubernio entre OHL y funcionarios públicos en obras concesionadas. ¿Quién los había 

grabado? Días después de que apareció la primera grabación ilegal de directivos de OHL (21 de abril), una empresa dedicada 

a la medición de aforos vehiculares, Infraiber, publicó un desplegado denunciando la modificación en la concesión del Circuito 
Exterior Mexiquense, una de las obras que había construido OHL cuando Peña era gobernador del Estado de México. Aducían 

un incremento indebido de las tarifas. Luego nos enteramos que el gobierno mexiquense y la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT) le habían quitado a Infraiber el contrato para medir los aforos en dicha obra por la que cobrarían hasta 50 

centavos por cruce vehicular durante muchos años. De acuerdo a la SCT, este precio estaba “fuera de mercado”. No 

obstante, el gobierno mexiquense le otorgó a una subsidiaria el derecho de cobrar 50 centavos por cruce. El asunto de los 
aforos es fundamental en una concesión de este tipo. Si no se cumplen las proyecciones porque circulan menos vehículos de 

lo planeado, la constructora recupera más lentamente su inversión y el gobierno tiene que extenderle el tiempo de la obra 
concesionada. Para no incurrir en un problema de conflicto de interés, tiene que ser un tercero el que mida los aforos. Era 

Infraiber, pero la despidieron argumentando que cobraba caro. Luego entró un organismo que está cobrando eso mismo. Es 

evidente que Infraiber tenía motivos para estar enojado con OHL y los funcionarios que les quitaron el contrato. No hay que 
ser Sherlock Holmes para sospechar que Infraiber es uno de los posibles candidatos que grabaron ilegalmente. El asunto 

tomó un nuevo giro el 9 de septiembre cuando Reforma anunció en sus ocho columnas “Llega a Los Pinos escándalo de 
OHL”. De acuerdo con la nota de Alan Miranda, “Nuevas grabaciones telefónicas difundidas ayer a través de YouTube 

presumen que el presidente Enrique Peña Nieto habría recibido el pasado 6 de abril a directivos de OHL, y éstos le habrían 
hablado del sistema de verificación de aforos que Infraiber pretendía instalar en carreteras operadas por la primera. Uno de 

los objetivos de la reunión habría sido solicitar la ayuda del mandatario para que Infraiber no auditara el tráfico por estas 

obras, señala una nota que acompaña el audio”. En las nuevas grabaciones se escucha al titular de la SCT diciendo: “OHL no 
tiene obligación con Infraiber. Infraiber no tiene nada que demandarle a OHL. Infraiber no tiene nada que demandarle al 

gobierno del Estado, y el gobierno tiene todo el derecho a defenderse de no tener nada con Infraiber. Ahora, ¿qué hacemos 
para que este hijo de puta deje de chingar? Pues, ése es otro pedo”. Posteriormente, Gerardo Ruiz Esparza reconoció que era 

su voz, pero argumentó que la grabación estaba editada. Por esos mismos días, la Procuraduría General de la República 

(PGR) detuvo al abogado de Infraiber, Paulo Díez, para investigarlo por la grabación de comunicaciones privadas y la 
portación de un arma en su vehículo. Gracias a un video obtenido de un ajeno, se comprobó que los policías ministeriales le 

habían sembrado la pistola. Ayer nos enteramos que la PGR también cateó las oficinas de Infraiber y habría encontrado 
“equipo que presuntamente utilizó la empresa para intervenir comunicaciones privadas”. Muchos de estos dispositivos son 

comunes y corrientes en toda oficina (laptops, teléfonos celulares, memorias USB, tabletas, cámaras digitales). El abogado de 
Infraiber ha rechazado la acusación de que ahí fue donde se grabó a OHL de manera ilegal. Lo que llama la atención es que 

la PGR esté investigando esto. En el pasado han salido a la luz pública decenas de audios obtenidos ilegalmente. Que yo 

sepa, las autoridades nunca han investigado nada o anunciado a posibles sospechosos de haber intervenido comunicaciones 
privadas. ¿Por qué sí lo están haciendo en el caso de OHL? ¿Qué hay detrás de este escándalo? ¿De verdad el asunto llega 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

21 de 22 

2211  

hasta Los Pinos? Es hora de que el Congreso forme una comisión especial para investigar este asunto. 

 

(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 

Ni un mes como diputados y ya preparan viajes 
No llevan ni un mes en el cargo y los diputados federales ya deben preparar maletas para viajar al extranjero. A pesar de las 

promesas de austeridad, en San Lázaro ya analizan quiénes viajarán en octubre a Argentina, Costa Rica y Aruba. De acuerdo 
con una comunicación que llegó ayer del Senado, los diputados deberán designar a los legisladores que integrarán el 

Parlamento Latinoamericano (Parlatino), que conforman congresos de varios países, con el fin de que asistan el 8 y 9 de 
octubre a Buenos Aires, el 15 y 16 de octubre a San José y 29 y 31 de octubre, a Oranjestad. Esto para cumplir con el trabajo 

de las comisiones de Seguridad, Derechos Humanos y Medio Ambiente, a las que pertenece el Congreso mexicano. Inicia la 

carrera y el acopio de kilómetros en las tarjetas de cliente frecuente de los legisladores. 
 

Gobernadores siguen sin cumplir en seguridad 
Hoy el presidente Enrique Peña Nieto inaugurará con el general Salvador Cienfuegos, secretario de la Defensa Nacional, el 

108 Batallón de Infantería, en el estado de Morelos. El nuevo batallón se integrará a la red de instalaciones militares y tendrá 

como una de sus tareas colaborar en la reducción de la inseguridad en el país. Las instalaciones tendrán un costo de 240 
millones de pesos para albergar a poco más de 800 militares. Nos hacen ver que la noticia es buena para Morelos, pues se 

espera que con una mayor presencia de las Fuerzas Armadas se mejoren los niveles de seguridad, pero es mala para el 
Ejército, pues cada día crecen sus operaciones ante la incapacidad de que las policías estatales se hagan cargo de la 

seguridad pública. La mayoría de los gobiernos estatales siguen sin asumir sus responsabilidades en materia de lucha contra 
la delincuencia, nos aseguran. 

 

El mea culpa del PRD 
La debacle electoral del PRD, nos dicen, asustó a sus líderes, gobernantes y legisladores, por lo que, nos explican, el pasado 

fin de semana, durante el Congreso Nacional perredista, se aprobaron “acciones legislativas y de gobierno inmediatas” para 
congraciarse con sus electores, en la búsqueda del voto perdido. Destaca la intención —por ahora sólo es eso— de que los 

gobiernos perredistas transparenten sus decisiones en materia de licencias, suspensiones de construcción y de aval a giros 

mercantiles, uno de los talones de Aquiles que llevaron a perder hegemonía en la ciudad de México. Perredistas también 
destacan que será obligatorio que todos sus legisladores entreguen, a más tardar en noviembre, sus declaraciones fiscal, de 

posibles conflictos de interés y patrimonial, con el compromiso de publicarlas en internet. Esta última, una tarea complicada 
para la fuerza política que aún preside Carlos Navarrete, si se toma en cuenta que en las pasadas elecciones mucho más de la 

mitad de los que hoy son diputados federales de este partido no fueron capaces ni de transparentar su currículum. 

 
Rodada legislativa 

Hoy un grupo de senadores se levantará más temprano que de costumbre pues participará en una rodada del Auditorio 
Nacional a la sede del Senado, en Reforma e Insurgentes. El paseo fue convocado por el senador Jesús Casillas, presidente 

de la Comisión de Movilidad, y entre los legisladores que han confirmado su asistencia está el coordinador priísta, Emilio 
Gamboa, las senadoras Lilia Merodio e Ivonne Álvarez, así como Arturo Zamora, Carlos Puente y Miguel Romo, entre otros. La 

idea es unirse a la celebración global del Día Mundial Sin Auto. 

 
(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 
HOY SERÁ un buen día para los candidatos independientes en México, pues diversas voces se alzarán en defensa de este 

modelo de participación política. 
 

POR LA MAÑANA subirá a tribuna el diputado federal Manuel Clouthier para presentar su iniciativa de ley de piso parejo para 
las candidaturas independientes, como la que a él lo llevó a San Lázaro. 

 

CONSCIENTE de que a los partidos políticos ya les espantó el empuje de los independientes, el legislador sinaloense planteará 
una reforma “a la que están obligados”. ¿Por qué? Porque, en buena medida, se basa en los distintos resolutivos que ha 

emitido el Poder Judicial al respecto. 
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UN EJEMPLO es el fallo del Tribunal Electoral que prácticamente le salvó la vida a Jaime “El Bronco” Rodríguez al garantizarle 

como independiente el mismo tope de gastos que a los candidatos partidistas. 

 
UNA VEZ presentada su iniciativa, el propio Clouthier se sumará por la tarde a un grupo numeroso de intelectuales, artistas, 

empresarios y científicos que exigirán también darle certeza legal a las candidaturas sin partido y, sobre todo, frenar la ola de 
leyes que buscan boicotearlas en los estados. 

 

SERÁ DIFÍCIL que ante tal clamor, el Poder Legislativo haga como que no oye. 
 

EN EL TERRIBLE CASO de la escuela en Guerrero que carece de toda infraestructura, sería bueno que la PGR y el gobierno de 
Rogelio Ortega se pusieran de acuerdo… antes de negarse a acondicionarla. 

 
COSA DE VER que en el juicio de la acción colectiva promovida por padres de familia para exigir un plantel de calidad para 

sus hijos, ambas dependencias presentaron argumentos diametralmente distintos. 

 
POR UN LADO, los agentes de la Procuraduría alegan que los padres no son consumidores puesto que reciben un servicio 

público y gratuito; de tal forma que su petición no procede. 
 

SIN EMBARGO, la Secretaría de Educación guerrerense dijo que los padres son responsables de construir las aulas para la 

secundaria de Xochihuehuetlán, ya que el gobierno estatal se limitó a dar el permiso para operar… lo que la hace plantel 
privado. 

 
A VER cómo salen de este embrollo las autoridades. 

 
PARA MUCHOS en el Estado de México, el próximo gobierno estatal estará oootra vez a cargo de un Del Mazo. 

 

QUIZÁ POR ESO anda muy afanosa en su distrito la diputada federal Carolina Monroy del Mazo. Desde que salió del 
anonimato para ser compañera de fórmula de Manlio Fabio Beltrones, la mexiquense como que sueña en grande. 

 
LA EX ALCALDESA de Metepec recorrió zonas afectadas por el desbordamiento del Río Lerma, en los límites con San Mateo 

Atenco… cosa rara para un legislador. 

 
EL QUE no debe estar muy contento con esas visitas al terruño es su primo Alfredo del Mazo, quien desde hace tiempo siente 

que le toca ocupar la silla en la que alguna vez se sentó su padre. 
 

A VER qué dice el primo de ambos, el presidente Enrique Peña Nieto. 

 
(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S      P O L Í T I C O S      Y      A N E X O S 
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